
Sequestro di persona e maltrattamenti
in una casa di cura di Santa Marinella
Intervento dei Carabinieri di Civitavecchia: 17 indagati tra infermieri e operatori sanitari

Anziani lasciati in stato di abbandono, alimentati tramite siringhe con cibo frullato
che veniva spinto con violenza nella loro bocca, legati ai letti, umiliati, offesi e derisi

Con il brand “30 km di
Gusto” e l’iniziativa
“30km di Gusto in
Cantina” si da il via ad
un’operazione, di cui si è
evidenziata la necessità
durante il 2020. La pande-
mia ha palesato problemi
esistenti dando l’opportu-
nità a noi tutti di osservar-
li ed analizzarli attraverso
una lente di ingrandimen-
to che solitamente sarebbe
stata puntata altrove.
Questa analisi è stata pos-
sibile grazie alla collabora-
zione tra l’Assessorato alle
Attività Produttive
Luciano Ridolfi del
Comune di Cerveteri e
della Rete di Imprese
RIBOMAR. Dopo un pro-
tocollo di intesa tra il
Comune e la Rete, è nato il
progetto il cui nome è
“Task Force per le Attività
Produttive”. La Task
Force aveva, nell’anno tra-
scorso, il compito di assi-
stere e capire le necessità
in tempo di pandemia
delle piccole aziende del
territorio. Il progetto come
è noto aveva due finalità
l’aiuto immediato attra-
verso consulenze legali,
finanziare, e commerciali
ma anche psicologiche.
L’altra finalità non previ-
sta, ma accolta è stata
quella di delineare un rap-
porto sulle esigenze collet-
tive di promozione del ter-
ritorio e sulle possibili
soluzioni. Ad un anno di
distanza nasce un impor-
tante collaborazione tra la
startup “30km di Gusto” e
“La Strada del Vino e dei
Prodotti Tipici delle Terre
Etrusco Romane”.

CERVETERI

“Trenta
chilometri
di Gusto

in Cantina”

Possiamo definirla la “casa
degli orrori” per anziani.
Entrare poteva significare ini-
ziare un incubo dal quale era
difficile svegliarsi. Ieri, i
Carabinieri di Civitavecchia
hanno proceduto, su delega
della locale Procura della
Repubblica, alla notifica del-
l’avviso di conclusione delle
indagini preliminari e conte-
stuale elezione di domicilio
nei confronti di 17 persone,
indagate a vario titolo per i
reati di maltrattamenti in
famiglia (art. 572 co.2 c.p.),
sequestro di persona (art. 605
c.p.) e falsità ideologica com-
messa da pubblico ufficiale in
atti pubblici (art. 479 c.p.),
tutti infermieri e operatori
socio sanitari presso una
R.S.A. sita nel comune di
Santa Marinella. L’attività sca-
turisce dalla denuncia presen-
tata presso il locale Comando
Stazione dei Carabinieri da
parte dei familiari di un
degente della citata struttura.
A seguito dalla denuncia, i
militari della Stazione compe-
tente e del Nucleo Operativo e
Radiomobile della
Compagnia, dopo aver atten-
zionato le attività all’interno
della struttura, hanno seque-
strato e analizzato le cartelle
cliniche dei pazienti. Ciò che
ne è scaturito fa rabbrividire.

Cerveteri - Il consigliere Magnani (M5S) denuncia il degrado del polmone verde di Valcanneto
Giovedì scorso sono stato nel
Bosco di Valcanneto.
Passeggiare in un bosco è
come entrare in una specie di
incantesimo, una magia. Da
circa vent'anni stanno tentan-
do di preservare questa magia
i volontari, Scuola-ambiente e
tanti semplici cittadini con
pochi mezzi e molta passione,
anche se tutti sappiamo che
dovrebbe pensarci il Comune.

Durante la mia visita ho tocca-
to con mano il degrado in cui
si trovano alcune aree e osser-
vato il misterioso “ruscello”
nel Bosco, oggetto delle per-
plessità di residenti e visitatori
per l’aspetto e la qualità delle
sue acque. A detta dell'asses-
sore Gubetti, a seguito delle
segnalazioni ricevute alcuni
campioni d’acqua sono già
stati sottoposti a specifiche

analisi da parte degli enti com-
petenti e sono risultati assolu-
tamente non inquinati.
Naturalmente, chiederò di
acquisire gli esiti di questi
esami per poterli visionare;
speriamo di non avere sorpre-
se e comunque non è escluso
che io possa richiedere ulterio-
ri analisi. Ho chiesto informa-
zioni anche alla polizia locale,
che ha effettuato due sopral-

luoghi, a partire da Aprile
scorso, ed ha accompagnato
l’Arpa per il campionamento
delle acque, ma che non ha
avuto ancora contezza dei
risultati. Nel corso del mio
sopralluogo ho visto poi una
zona, recintata e utilizzata evi-
dentemente da un privato fino
a poco tempo fa, con tanto di
barbecue in muratura, detriti
di legno sparsi qua e là, molto

probabilmente i resti di un
palco, tappeti interrati e rifiuti
di vario tipo. Ho preso contat-
to con gli uffici competenti del
Comune per gli approfondi-
menti del caso, in particolare
per sapere a chi appartenga
quell’area, e ancora con la
Polizia locale, che ringrazio
per la disponibilità”.

“Un evento veramente raro: due giorni fa
dalla nidificazione di una coppia di fratini
sulla spiaggia di Torre Flavia sono nati due
pulli”. L’annuncio è del consigliere delegato
alle aree protette, Filippo Moretti. “In collabo-
razione con Città Metropolitana, che ha in
gestione il Monumento Naturale della Palude
di Torre Flavia e con le numerose associazioni
e volontari, già da prima della scoperta del
nido - ha proseguito Moretti - l’area, è stata
costantemente vigilata”.

Benvenuti fratini
Ladispoli: sulla spiaggia di Torre Flavia sono nati due pulli

Per i piccoli inizia il periodo delicato dello svezzamento

La fine della proroga dello
stato di emergenza il 31
luglio non è scontata.
Indiscrezioni che arrivano
dal Messaggero e riportate
dal Tgcom 24, parlano infat-
ti di fonti autorevoli di
Palazzo Chigi per le quali
sarebbe certissima una pro-
roga dello stato di emergen-
za fino alla fine di dicem-
bre. In questo modo, dopo il
31 luglio, il Governo
potrebbe adottare ulteriori
Dpcm, comprese eventuali
restrizioni se i contagi
dovessero tornare a impen-
narsi dopo le vacanze estive
nonostante la diffusione dei
vaccini e per gestire la cam-
pagna vaccinale. La decisio-
ne di Draghi dovrà comun-
que essere discussa in
Consiglio dei Ministri.

Coronavirus

Verso la proroga
dello stato

di emergenza
fino a dicembre
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“Le celebrazioni dei settecento anni dalla
morte di Dante sono diventate un momento
di orgoglio nazionale e si incrociano con la
voglia che ha il Paese di ripartire, di uscire
dalla pandemia, di riavvicinarsi alla cultura,
di avere l’Italia come l’abbiamo conosciuta
nel tempo”. Lo ha detto il Ministro della cul-
tura Dario Franceschini all’inaugurazione
della mostra dal titolo “Il Trittico del
Centenario” dedicata a Leonardo, Raffaello e
Dante che si aperta questa mattina
all’Accademia dei Lincei. 
“Il programma di iniziative realizzato
dall’Accademia dei Lincei, che si affianca a
quelle organizzate dal Comitato di Dante, è
straordinario. La mostra che inaugura oggi -

ha proseguito il Ministro - è affascinante per-
ché ci permette di andare a riscoprire e a
rivedere cosa è avvenuto un secolo fa nel
corso delle celebrazioni di Leonardo,
Raffaello e Dante nel 1919, nel 1920 e nel
1921. La pandemia - ha sottolineato
Franceschini - è stata un momento di rottura:
siamo all’inizio di un periodo nuovo e nessu-
no di noi sa se quello che abbiamo alle spalle
si chiuderà con una parentesi e tutto tornerà
come prima o viceversa, come è avvenuto
per le guerre, lascerà cambiamenti profondi.
Sicuramente lascia - ha concluso il Ministro -
una grande voglia di ripartire e questa
mostra entra appieno in questo clima di
ripartenza”.

Galli avverte: “La variante Delta 
l’abbiamo già in casa e il vaccino
non garantisce il bollino verde”

La variante Delta è arrivata in
Sicilia. Dieci migranti, prove-
nienti dal Bangladesh e sbar-
cati a Lampedusa sono risulta-
ti positivi all'incrocio tra l'in-
diana e l'inglese. I profughi,
come scrive il Giornale di
Sicilia, sono tutti asintomatici
e in isolamento su una nave
quarantena. I casi di positività
sarebbero stati individuati a
fine maggio, grazie al sequen-
ziamento effettuato dal labo-

ratorio regionale del
Policlinico di Palermo, e
comunicati al ministero della
Salute, all'Istituto superiore di
sanità e alla Regione. Tutti i
migranti che sbarcano sulla
più grande delle Pelagie, dove
negli ultimi giorni sono ripresi
a pieno ritmo gli approdi, ven-
gono sottoposti a tamponi,
prima di essere trasferiti sulle
navi quarantena e sulla terra-
ferma.

Cultura, Franceschini: “Dante
orgoglio nazionale per la ripartenza”

“Abbiamo chiesto al ministero della
Salute chiarimenti sull’utilizzo del
vaccino Johnson&Johnson nelle far-
macie dopo le ultime indicazioni sul-
l'uso di AstraZeneca per gli over 60.
Stiamo aspettando una risposta”. Lo
ha detto Roberto Tobia, segretario
nazionale di Federfarma. Tobia però
mette in evidenza che al momento il
vero problema è che le dosi di immu-
nizzante a disposizione sono troppo
poche, una media di 20-25 a settima-
na per farmacia (“se e quando viene
consegnato”) di J&J, l’unico autoriz-
zato finora per l'inoculazione da
parte dei farmacisti. 

Federfarma chiede al ministero della Salute
chiarimenti sull’utilizzo del vaccino J&J
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“La variante indiana si diffonde meglio di
quella inglese. E’ una lotta e non è detto
che si debba perdere. L’illusione che non
ci si sia in Italia e non arrivi ce la togliamo
è evidente che l’abbiamo già in casa”.
Queste le parole del direttore del diparti-
mento di malattie infettive dell’ospedale
Sacco di Milano, ai microfoni di Agorà, su
RaiTre. “Dobbiamo impegnarci di più con
il tracciamento”, ha suggerito il virologo.
“E’ probabile che la variante Delta in que-
sto momento sia sottostimata - ha quindi
sottolineato - Da un po’ di tempo racco-
mando maggiori investimenti e maggiori
attività sul tracciamento, con attività di
sequenziamento. E’ qualcosa che avviene
in maniera solo parziale e in questo modo
non è possibile coprire tutto ciò che è
necessario. In Gran Bretagna hanno
messo in piedi una macchina da guerra
che sforna una quantità incredibile di
sequenze. Noi in confronto abbiamo il
ruggito del topo. 
Ci sarebbe da impegnarsi un po’ di più.
Sa qual è il mio problema? Alcuni tra gli
ospedalizzati e i morti in Inghilterra” per
variante Delta “erano persone magari
anche vaccinate con 2 dosi che non hanno
risposto al vaccino. Abbiamo una fettina
non grande, sottile ma importante, di per-
sone che non rispondono al vaccino.
Bisogna decidere strategie alternative dal

punto di vista del vaccinare o dare indica-
zioni di protezione. Il solo vaccino non
garantisce il bollino verde”, ha sentenzia-
to l'esperto.

Mix di vaccini contro Covid 19
Dopo il disco verde del ministero della
Salute, è finalmente partita la fase delle
vaccinazioni miste, ovvero con sommini-
strazioni di preparati diversi dalla prima
inoculazione. In buona sostanza, che

prima ha ricevuto AstraZeneca, ora potrà
invece ricevere un prodotto diverso
(Pfizer o Moderna).Nel parere espresso
dalla Commissione tecnico scientifica
(Cts) dell'Agenzia italiana del farmaco
Aifa sulla vaccinazione anti-Covid ‘etero-
loga’, sono stati citati due studi che parla-
no di “buoni risultati in termini di rispo-
sta anticorpale e sicurezza”. Il documento
è allegato alla circolare del ministero
siglata dopo il via libera Aifa.

Paura a Lampedusa,
dieci migranti
sbarcati sull’isola 
con la variante Delta

Tasso di positività allo 0,6%,
è il più basso registrato
dall’inizio della pandemia

Stati Uniti d’America: New York
raggiunge l’immunità di gregge
e la California riapre e riparte

Sono 1.255 i nuovi casi di
Covid in Italia, a fronte di
212.112 tamponi. Il tasso di
positività scende quindi allo
0,6%, contro l’1,1% di ieri: è il
dato più basso mai registrato
dall’inizio della pandemia. Il
numero di morti è di 63, per
un totale da inizio pandemia

di 127.101. 
Continua a calare la pressio-
ne sulle strutture ospedalie-
re: i ricoverati con sintomi
sono 132 in meno di ieri,
3.333 in totale, mentre i
pazienti in terapia intensiva
sono 32 in meno di ieri, per
un totale di 504.

Lo stato di New York ha raggiunto l'im-
munità di gregge, il 70% della popolazione
adulta ha ricevuto almeno una dose del
vaccino anti-Covid. Si tratta di una tappa
fondamentale che consente di eliminare o
rendere facoltative la maggior parte delle
restrizioni. Negozi, ristoranti, palestre
potranno scegliere se far indossare o meno
la mascherina. I non vaccinati dovranno
continuare a mantenere il distanziamento
sociale e indossare la mascherina. Il gover-
natore Andrew Cuomo ha fatto sapere che
ora lo sforzo si concentra nelle zone dove
c'è resistenza al vaccino. Buone notizie

anche dalla California, primo Stato Usa a
chiudere a causa della pandemia, ha ria-
perto, revocando gran parte delle restrizio-
ni anti Covid, dal distanziamento sociale
all'uso della mascherina per i vaccinati
sino ai limiti di capacità dei luoghi indoor.
Le mascherine sono ancora richieste nei
mezzi di trasporto pubblico, negli ospeda-
li e nelle carceri, come pure a scuola e negli
asili. "Non c'è ripresa americana senza
ripresa della California", ha commentato il
governatore Gavin Newsom, che guida lo
Stato più popoloso e più ricco degli Stati
Uniti. 
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L’Italia è penultima in Europa
per quanto riguarda il livello
d’istruzione superiore. Ci tro-
viamo, infatti, ben al di sotto
della media europea, posizio-
nandoci in fondo alla classifica
insieme alla Romania. È quanto
emerge nell’ultimo rapporto
Eurostat sui progressi dei Paesi
Ue verso gli obiettivi di svilup-
po sostenibile, la relazione che
l'Ufficio statistico pubblica
annualmente sullo stato del
piano stilato dall'Onu per con-
tribuire allo sviluppo globale,
promuovere il benessere
umano e proteggere l’ambiente.
L'Italia è uno dei pochi Paesi Ue
in cui la percentuale di persone
a rischio povertà è salita (dal
28% al 30%), con circa 18 milio-
ni di cittadini in bilico. Il nostro
Paese è indietro anche nella
lotta alle disuguaglianze, sotto
questo aspetto, negli ultimi cin-
que anni, la condizione è peg-
giorata dell’1,4%.  Ancora lunga
anche la strada per garantire un

lavoro dignitoso a tutti.
Secondo Eurostat siamo il Paese
con il tasso più alto di Neet, i
giovani inattivi che non studia-

no né lavorano, ma anche quel-
lo con il tasso di occupazione
più basso insieme alla Grecia.
L’Italia, inoltre, non sembra

essere in grado di formare pro-
fessionisti adatti alle esigenze
del mercato del lavoro. A tal
proposito, gli italiani presenta-
no il minor tasso di alfabetizza-
zione informatica: solo il 40%
degli adulti possiede competen-
ze di base, contro la media Ue
che sfiora il 60%.  Il commissa-
rio all'Economia dell’Unione
europea, Paolo Gentiloni, com-
mentando il rapporto Eurostat,
ha sottolineato come la pande-
mia abbia reso più impegnativo
il raggiungimento degli obietti-
vi di sviluppo sostenibile (Sdg).
Ad esempio, tra 2019 e 2020, i
giovani inattivi sono aumentati
in tutta Europa (dal 12,6% al
13,7%). Ciononostante, secondo
Gentiloni, si può guardare al
futuro con rinnovata fiducia,
soprattutto grazie al Next
Generation EU. “In due-tre
anni- ha detto il commissario
all’Economia - molti degli indi-
catori mostreranno progressi
significativi rispetto ad oggi”.

Penultima in Europa per istruzione, male su lavoro e disuguaglianze

L’Eurostat ha bocciato l’Italia
Ben al di sotto della media europea, in fondo alla classifica insieme alla Romania

Il futuro del centrodestra è nel partito
unico che unisca tutti gli alleati, com-
preso Fratelli d’Italia, e per questa
soluzione “c’è una spinta dentro Forza
Italia”. È quanto è emerso nel corso
della riunione del gruppo di Forza
Italia al Parlamento europeo alla quale
ha partecipato anche Silvio Berlusconi.
La spinta di Berlusconi in questa dire-
zione, potrebbe però portare a seri
problemi di adesione di Forza Italia al
Ppe, che certamente non vede di buon
occhio Lega e soprattutto Fratelli
d’Italia, considerati, soprattutto il par-
tito della Meloni, partiti eredi del neo-
fascismo e dunque fuori assolutamen-
te dalla visione politica del Ppe.  Oltre
ai temi di politica interna, il leader di
Forza Italia ha ricordato l’importanza
del Green pass. “Il certificato Covid
digitale europeo che abbiamo appro-
vato settimana scorsa è importantissi-
mo - si legge in un post su Facebook -.
Dal primo luglio avremo uno strumen-
to unico che ci consentirà di tornare a
viaggiare in sicurezza senza più test e
lunghe quarantene. In appena 62 gior-
ni le istituzioni europee hanno rag-
giunto un accordo condiviso”. Altro
tema affrontato è stato quello del
Recovery Fund. “Oggi l’Italia può pro-
grammare investimenti per 191,5
miliardi di euro e per altri 30,6 miliar-
di attraverso il Fondo complementare -
ha spiegato Berlusconi -. Avremo la
possibilità di costruire infrastrutture e
approvare riforme come quelle, decisi-
ve, della giustizia e del fisco, fonda-
mentale anche per evitare il dumping

degli altri Paesi europei sul costo del
lavoro”. Ma sull’iniziativa di
Berlusconi sul partito unico arriva la
stroncatura di Matteo Salvini:
“Nessuno sta parlando di partiti unici.
Un conto è collaborare, federare, un
conto è mischiare i partiti dalla sera
alla mattina. Gli italiani dopo un anno
di sofferenza non ci chiedono giochini
politici ma fatti: salute, lavoro, riaper-
ture”. Il leader della Lega, Matteo
Salvini, chiude così - intervistato a
Stasera Italia su Rete 4 - ad ogni ipote-
si di un partito unico del centrodestra
rilanciata da Silvio Berlusconi.
“Presentare pdl, emendamenti, inizia-
tive pubbliche insieme - aggiunge - è
un conto. Fondare nuovi partiti non
credo che serva e interessi nessuno”. 

Conte stuzzica il Pd:
“Se non troviamo accordi
non mi straccio le vesti”

Il “dialogo” con il Pd e centrosinistra
“ha dato già i suoi frutti, è normale
continuare” per “realizzare il progetto
di società che vogliamo”. Lo ha detto il
leader in pectore del M5s Giuseppe
Conte, aggiungendo. “Questo non
significa che abbiamo un’alleanza
strutturata. Laddove non sia possibile
non mi straccio le vesti, perché le
fusioni a freddo non funzionano”.
Ancora, sull’ipotesi chiarisce: “Queste
operazioni forzate calate dall’alto non
funzionano. Io sto ascoltando molto i
territori tutti i giorni, per raccogliere
sensibilità. E se gli iscritti lo vorranno,
sarò il nuovo leader”. Sul doppio man-

dato Conte spiega: “Deciderò io quan-
do sarà il momento di parlarne, ma si
deciderà tutti insieme con la comunità
del Movimento 5 stelle. Il Movimento
è unito, se qualcuno parla a titolo per-
sonale è perché ha una personale opi-
nione fuori dal progetto Napoli”, sot-
tolinea a Napoli durante una conferen-
za stampa con il candidato sindaco
Gaetano Manfredi sulle voci interne ai
Cinquestelle critiche sull’accordo con
il Pd a livello locale. “Non mi sono mai
definito un federatore - sottolinea l'ex
premier -, sono etichette dei giornali
che mi lasciano abbastanza indifferen-
te. Sto lavorando per il Movimento 5
stelle e con il Movimento 5 stelle pre-
senteremo a giorni questo progetto”.
Poi aggiunge: “Dove voglio portare il
M5s? Al primo posto, partito di asso-
luta maggioranza”.  Si apprende intan-
to che l’erede della piattaforma
Rousseau si chiama SkyVote ed è stata
sviluppata interamente da Multicast
srl, azienda italiana di sviluppo soft-
ware e servizi per la sicurezza infor-
matica nata nel 2004. Multicast srl, si
legge in una nota dell’azienda, “non
detiene i dati degli utenti né questi
saranno registrati. I dati degli iscritti al
M5s saranno solo utilizzati tempora-
neamente per l’identificazione da
parte dei nostri sistemi nel momento
in cui gli elettori si collegheranno al
sistema di voto”. 

Berlusconi lancia il partito
unico di popolari e destre

“Un modello di ripresa capace
di generare soluzioni più
inclusive e sostenibili; un
modello di sviluppo che si
fondi sulla convivenza pacifi-
ca tra i popoli e sull’armonia
con il creato”. A tornate a chie-
derlo è stato Papa Francesco in
un suo videomessaggio in
occasione della 16ma edizione
del Globesec Bratislava
Forum.  “Abbiamo tutti biso-
gno di intraprendere anche
una conversione ecologica. -
ha affermato papa Bergoglio -
La visione d’insieme include,
infatti, la prospettiva di un
creato inteso come ‘casa
comune’ e richiede con urgen-
za di agire per proteggerlo”.
“Un’analisi seria ed onesta del
passato, che include il ricono-
scimento delle carenze siste-
miche, degli errori commessi e
della mancanza di responsabi-
lità verso il Creatore, il prossi-
mo e il creato, mi pare indi-
spensabile per sviluppare
un’idea di ripresa che miri non
solo a ricostruire quello che
c’era, ma a correggere ciò che
non funzionava già prima del-
l’avvento del Coronavirus e
che ha contribuito ad aggrava-
re la crisi”, ha dettto Francesco
che ha poi aggiunto che “chi
vuole rialzarsi da una caduta,
deve confrontarsi con le circo-
stanze del proprio crollo e
riconoscere gli elementi di
responsabilità. Vedo, dunque,
- ha subito aggiunto - un

mondo che si è fatto inganna-
re da un illusorio senso di
sicurezza fondato sulla fame
del guadagno. Vedo un
modello di vita economica e
sociale, caratterizzato da tante
disuguaglianze ed egoismi, in
cui un’esigua minoranza della
popolazione mondiale possie-
de la maggioranza dei beni,
spesso non esitando a sfrutta-
re persone e risorse. Vedo uno
stile di vita che non si prende
abbastanza cura dell’ambien-
te. Ci si è abituati a consumare
e a distruggere senza ritegno
ciò che appartiene a tutti e va
custodito con rispetto, crean-
do un ‘debito ecologico’ a cari-
co anzitutto dei poveri e delle
generazioni future”. La crisi
nata con il dramma del
Coronavirus, ha detto ancora
Papa Francesco, “apre possibi-
lità nuove: è infatti una sfida
aperta per affrontare la situa-
zione attuale, per trasformare
il tempo di prova in un tempo
di scelta. Una crisi, infatti,
costringe a scegliere, per il
bene o per il male. Da una
crisi, come ho già ripetuto,
non si esce uguali: o si esce
migliori o si esce peggiori. Ma
uguali mai. Giudicare ciò che
abbiamo visto e vissuto ci
sprona a migliorare.
Approfittiamo di questo
tempo per muovere passi in
avanti. La crisi che ha colpito
tutti ci ricorda che nessuno si
salva da solo.

Per Papa Francesco serve
un modello economico 
che punti a soluzioni 
più inclusive e sostenibili

La spinta del Cavaliere in questa direzione, potrebbe portare a seri problemi 
di adesione di Forza Italia al Ppe, che non vede di buon occhio Lega e Fratelli d’Italia



Nei giorni scorsi, la Guardia di
Finanza di Torino, nel corso di
due distinte operazioni finaliz-
zate al contrasto dei reati
ambientali, ha sequestrato due
vaste aree private ove erano
ammassati cumuli di rifiuti in
evidente stato di abbandono. Il
primo intervento ha riguardato
un’area di oltre 50 mila metri
quadrati, sita nel comune di
Settimo Torinese, a ridosso della
bretella autostradale Torino-
Milano, scoperta dai Finanzieri
del Gruppo Pronto Impiego
grazie anche alla collaborazione
della Sezione aerea della
Guardia di Finanza di Varese
che ha effettuato rilevamenti
dall’alto mediante specifici sor-
voli, superficie illecitamente adi-
bita a discarica non autorizzata.
In particolare, gli accertamenti
svolti hanno consentito di accla-
rare che nonostante il proprieta-

rio del sito avesse ottenuto il
rilascio dell’autorizzazione
unica ambientale a detenere
rifiuti per un peso non superiore
a 40 mila tonnellate, di fatto, non
solo aveva invaso un’area più
estesa rispetto a quella consenti-
ta ma aveva, altresì, stoccato
materiale di risulta in quantità
nettamente superiore a quella
prevista per oltre 260.000 ton-
nellate. Dopo aver effettuato gli
opportuni accertamenti, i
“baschi verdi” hanno perquisito
l’intera area al fine di effettuare
la c.d. “caratterizzazione” dei
rifiuti risultati illecitamente
depositati in cumuli di macerie,
alti sino a 20 metri, provenienti
da demolizioni industriali ovve-
ro da lavori di edilizia pubblica
terminati o in corso in Torino e
provincia. Nell’ambito delle
operazioni, sono stati reperiti
anche rifiuti classificabili come

pericolosi, in quanto contenenti
amianto, che sarebbero dovuti
essere avviati alle operazioni di
smaltimento. Nel comune di
Leinì (TO), invece, i militari
della Compagnia di Chivasso
hanno sequestrato un deposito
incontrollato di rifiuti pericolosi,
posto all’interno di una estesa
area boschiva, ove sono state
rinvenute circa 70 tonnellate di
materiale di scarto tra lastre di
cemento armato, contenitori di
plastica, pneumatici, motori
meccanici di grandi dimensioni,
bidoni utilizzati per lo stoccag-
gio di olio, serbatoi vuoti di
GPL. Uno scenario, quest’ulti-
mo, aggravato dal fatto che la
maggior parte dei rifiuti era
stata occultata nel sottosuolo,
ovvero coperta dalla fitta vege-
tazione che caratterizza il terre-
no di circa 2.000 metri quadrati,
di proprietà di un’azienda agri-
cola. Nel corso delle attività
sono stati, altresì, sequestrati
circa 15 quintali di rottami ferro-
si accumulati negli anni dal-
l’azienda oggetto di controllo.
Quattro i soggetti complessiva-
mente denunciati alla Procura
della Repubblica di Ivrea per il
reato di attività di gestione di
rifiuti non autorizzata. Per
entrambe le aree sequestrate
sono in corso gli accertamenti
finalizzati alla messa in sicurez-
za dei siti e alla verifica, in colla-
borazione con gli Enti compe-
tenti, dell’eventuale contamina-
zione ambientale. L’operazione
effettuata dalla Guardia di
Finanza di Torino nello specifico
comparto testimonia e conferma
il costante impegno delle
Fiamme Gialle a tutela dell’am-
biente, della salute e della sicu-
rezza dei cittadini.
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I risultati delle autopsie svolte presso l'istituto di medicina legale di Tor Vergata

I due bimbi di Ardea freddati da un solo colpo
Uno è stato colpito al petto, il fratello alla gola. Il pensionato colpito alla testa 
Si sono svolti martedì gli
accertamenti peritali da parte
del medico legale, la dottores-
sa Vincenza Liviero, che è
stata impegnata per tutto
pomeriggio nella sala autopsie
dell’istituto di medicina gene-
rale di Tor Vergata. Sono stati
raggiunti da un solo colpo di
pistola ciascuno Daniel e
David, uccisi domenica matti-
na ad Ardea, in provincia di
Roma. E' quanto emerge dai
primi risultati delle autopsie
svolte presso l'istituto di medi-
cina legale di Tor Vergata.
L'esame autoptico ha confer-

mato che il più grande dei due
bimbi, di 10 anni, è stato colpi-
to al petto, il più piccolo, di
appena 5 anni, alla gola, l’esa-
me sul corpo del pensionato
ha stabilito che l’uomo è stato
freddato con un solo colpo alla
testa. Giovedì verrà svolta
l'autopsia sul corpo di Andrea
Pignani. Dopo l’accertamento
medico legale i due fratellini e
il pensionato potranno riceve-
re l’ultimo saluto. I funerali
dei due ragazzini dovrebbero
essere celebrati a Ostia tra gio-
vedì e venerdì, mentre per il
pensionato le esequie saranno

a Roma.  Per il killer l’esame
necroscopico potrebbe svol-
gersi tra mercoledì e giovedì.
Dall’indagine sul cadavere
dell’assassino gli investigatori
potrebbero risposte circa
l’eventualità che l’uomo aves-
se assunto sostanze che ne
abbiano alterato lo stato psi-
chico. Il Sostituto Procuratore
della Procura della Repubblica
di Velletri, Vincenzo Antonio
Bufano, che coordina le inda-
gini dei carabinieri, cerca di
dare risposte a un triplice omi-
cidio che spiegazioni al
momento non sembra avere. 

Quattro denunce per reati ambientali
a Torino della Guardia di Finanza 

Sequestrati 300mila 
tonnellate di rifiuti

“Restauro Territorio Recupero.
Ricostruiamo meglio con un terreno sano”
E’ il tema della Giornata Mondiale per la lotta
alla desertificazione e alla siccità 2021
Ricorre oggi, giovedì 17 giugno,
la “Giornata mondiale per la lotta
alla desertificazione e alla siccità”
indetta dalle Nazioni Unite con
una risoluzione del 1995. Il tema
proposto quest’anno dal
Segretariato della Convenzione
delle Nazioni Unite per la lotta
alla desertificazione (UNCCD) è
“Restoration. Land. Recovery.
We buil back better with healthy
land” (“Restauro. Territorio.
Recupero. Ricostruiamo meglio
con un terreno sano”) con un
focus sul recupero dei suoli
degradati. Il degrado dei suoli ha
origini multifattoriali e ciò deter-
mina la complessità del fenome-
no. La perdita di suolo produtti-
vo è attribuibile a processi di ele-
vata variabilità, sia geografica sia
biofisica. Si tratta di un sistema di
concause quali: perdita di super-
ficie, impermeabilizzazione (sea-
ling), deforestazione, incendi,
pascolo e agricoltura intensiva,
erosione, salinizzazione delle
falde, contaminazione ecc. e non
ultimo l’elevato grado di aridità
del clima. Il risultato finale è in
genere la riduzione dello strato
superficiale del suolo con la per-
dita di sostanza organica e quin-
di della sua intrinseca capacità
produttiva fino ad arrivare
all’estremo degrado individuabi-
le nei processi di desertificazione.
A livello globale le terre produtti-
ve sono in quantità limitata e
l’utilizzo non sostenibile delle
loro risorse aumenta sempre più
la percentuale delle terre modifi-
cate e/o degradate. Evitare, ral-
lentare e invertire la perdita della
produttività delle terre e degli
ecosistemi naturali è una azione
importante perché aumenta la
sicurezza alimentare, aiuta a
recuperare la biodiversità e ral-

lenta il cambiamento climatico.
Investire in una terra sana come
parte della ripresa verde è una
decisione economica intelligente
per la ripresa economica post-
pandemia, non solo perché potrà
creare posti di lavoro, ma anche
perché potrà contrastare le future
crisi causate dai cambiamenti cli-
matici e dalla perdita di biodiver-
sità, oltre che accelerare i progres-
si per il raggiungimento degli
Obiettivi di sviluppo sostenibile
dell’Agenda 2030. A livello
nazionale il contrasto al degrado
del suolo e la protezione della
terra dalle minacce causate da
cambiamenti climatici e sfrutta-
mento delle risorse naturali rap-
presentano un obiettivo concre-
tizzato nel Piano Nazionale di
Ripresa e Resilienza recentemen-
te adottato, con investimenti per
centinaia di milioni di euro per la
valorizzazione del verde urbano,
contenimento del consumo del
suolo e ripristino dei suoli utili. E’
prevista inoltre la piantumazione
di quasi 7 milioni di alberi nei
prossimi tre anni. Le azioni di
tutela e ripristino del suolo
degradato sono integrate con le
misure per la mitigazione e

l’adattamento ai cambiamenti cli-
matici e con quelle per la salva-
guardia della biodiversità. Le
azioni di lotta alla siccità e alla
desertificazione sono anche
ricomprese nelle principali piani-
ficazioni settoriali, come quelle
per la gestione delle risorse idri-
che e per l’assetto idrogeologico.
Sul piano internazionale, l’Italia
ha sempre sostenuto la
Convenzione delle Nazioni Unite
per la lotta alla desertificazione
[UNCCD] e ha aderito sin dal-
l’inizio ai programmi della
Convenzione per la “Land
Degradation Neutrality”. Il tema
del suolo e della desertificazione
è un asse importante del pro-
gramma della Presidenza italiana
del G20, ed in vista della
Ministeriale Ambiente si è voluto
riprendere e rafforzare la “Global
Initiative on Reducing Land
Degradation and Enhancing
Conservation of Terrestrial
Habitats” lanciata dalla
Presidenza saudita nel 2020.
L’evento globale della giornata
Desertification and Drought Day
2021 verrà ospitato dal Ministero
dell’Ambiente della Repubblica
di Costa Rica.
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Era solo questione di tempo e
molti se lo aspettavano,
soprattutto in un mondo post-
pandemia: il denaro contante
sta lentamente scomparendo
del tutto. Alcune delle ragioni
alla base di questo processo
sono evidenti, così come è evi-
dente che si tratti di un cam-
biamento di mentalità destina-
to a durare e non di una moda
passeggera. Molte persone,
per praticità, hanno già adot-
tato diversi metodi di paga-
mento online e adesso sono
pronte a familiarizzare anche
con le risorse digitali. Il fasci-
no di lasciare generosamente
una banconota sul tavolo al
ristorante, o il gesto di frugare
in ogni tasca per trovare una o
due monete probabilmente
resisteranno ancora a lungo.
Ma la realtà è che il mondo sta
cambiando molto rapidamen-
te e, in parallelo, la necessità di
utilizzare denaro contante sta
svanendo quasi completamen-
te. Presto potrebbe non essere
più necessario portarsi dietro
un borsellino o un portafoglio
fisico per custodire il contante
da spendere al ristorante o al
bar. I contanti erano sulla via
del tramonto già da prima

della pandemia, ma questa ci
ha costretto, per ovvie ragioni,
a imparare a farne a meno. In
generale, dopo la pandemia, il
numero di coloro che usano i
contanti è crollato, mentre
quello delle persone che paga-
no con carte e telefoni è schiz-
zato alle stelle.  Secondo i dati
dell’Osservatorio sugli
Innovative Payments della
School of Management del
Politecnico di Milano, al netto
di un calo dei consumi di oltre
il 13%, nel 2020 i pagamenti
digitali in Italia hanno rag-
giunto i 5,2 miliardi di transa-
zioni, passando dal 29% al
33% del valore totale dei paga-
menti in Italia. A crescere sono
stati soprattutto i pagamenti
con contactless (+29%, a quota
81,5 miliardi) e, ancor più,
quelli con smartphone e wea-
rable (+80%, oltre 3,4 miliar-
di): le modalità senza contatto
si sono rivelate valide alleate
contro la diffusione del conta-
gio da Covid-19. La prova di
questo cambiamento ce la for-
nisce il governo spagnolo, che
proprio alcune settimane fa ha
approvato una nuova legge
che vieta i pagamenti in con-
tanti superiori a 1.000 €.  In

Italia per il 2021 il limite previ-
sto per i pagamenti in contanti
è pari a 2.000 €, anche se è in
corso l’approvazione per una
maggiore restrizione per il
2022. Si tratta di una decisione
che non ci sorprende e che è
particolarmente sensata.
Naturalmente, il riciclaggio di
denaro e l'evasione fiscale
sono problemi enormi e questi
provvedimenti non sono certo
qualcosa nuovo, in quanto
diversi paesi stanno adottando
strategie simili con lo scopo di
combattere le frodi fiscali. Il
futuro è ancora più digitale, e
ci offre varie possibilità di
spesa non solo in valuta fiat,
ma anche in criptovalute e
altre risorse digitali utilizzan-
do le proprie carte. Nel 2021,
puoi già scegliere come pagare
– se in euro, Bitcoin, azioni
Amazon, o sterline – e avere la
possibilità di alternare diversi
mezzi di pagamento in tempo
reale con i tuoi investimenti.
Una possibilità destinata a cre-
scere ancora. Per effettuare
questo tipo di pagamenti, gli
utenti devono disporre di una
carta di debito collegata alle
proprie criptovalute e risorse
digitali, che permetta di paga-

re qualsiasi esercizio commer-
ciale che accetti le carte di
debito.  Questo rende estrema-
mente più facile spendere le
proprie risorse digitali, oltre al
fatto che pagare con una valu-
ta che contemporaneamente è
anche un investimento cambia
completamente le regole del
gioco. Dulcis in fundo, questo
rende le transazioni dirette e
semplifica molto le cose. La
verità è che nessuno sarebbe
disposto a fare i salti mortali
per vendere una parte dei pro-
pri Bitcoin su un exchange
ogni volta che deve pagare un
caffè al bar. Se vuoi usare i
tuoi token o i tuoi i metalli
preziosi per gli acquisti quoti-
diani, tutto quello che ti serve

è una carta di debito. So che
questo stravolge la radicata
convinzione che tutti abbiamo
sulle risorse digitali, e cioè che
queste dovrebbero rimanere
all’interno dei propri portafo-
gli, senza essere utilizzate, in
attesa che il loro valore
aumenti. In effetti, non vedo
nulla di sbagliato nello sceglie-
re il percorso di investimento
che si ritiene più opportuno, e
nel voler mettere da parte le
proprie risorse, poiché questo
infonde una sensazione di
sicurezza nelle persone.
Tuttavia, è arrivato il momen-
to di iniziare a riconoscere agli
investimenti anche un valore
d’uso. Tutto ciò che ha un
valore nel mondo reale
dovrebbe essere considerato
come una risorsa a tutti gli
effetti, e con il boom senza
precedenti delle risorse digita-
li a cui stiamo assistendo è il
momento di iniziare a racco-
gliere i frutti in modi nuovi.
Per esempio, la Bitpanda
Card, creata in collaborazione
con Visa, azienda leader nelle
tecnologie di pagamento, può
essere collegata a qualsiasi
risorsa digitale presente nel
portafoglio di un utente

Bitpanda. L’utente può quindi
collegare la carta all’una o
all’altra risorsa in qualsiasi
momento utilizzando l'app
Bitpanda, rendendo possibile
l’impiego di risorse digitali
come Bitcoin o altre criptova-
lute per fare acquisti online e
nei negozi di tutto il mondo.
Per esempio, gli utenti posso-
no prenotare un volo in
Bitcoin o rinnovare il proprio
abbonamento a Netflix in oro:
possono pagare come voglio-
no, istantaneamente, ovun-
que. Sta all'utente decidere
quale risorsa preferisce e
quando/come vuole spender-
la. Non c'è bisogno di scegliere
una volta per tutte una risorsa
o una modalità di pagamento:
le possibilità sono infinite. Le
risorse digitali diventano
finalmente dei beni da utiliz-
zare e sta diventando normale
usarli in questo modo, perce-
pendoli come metodi di paga-
mento legittimi in un mondo
post-pandemico. Bitpanda per
fortuna ha la soluzione perfet-
ta per questo, dando agli uten-
ti ciò di cui hanno disperata-
mente bisogno: uno strumento
utile e semplice, da utilizzare
nella vita quotidiana. 

Pagamenti, crollano i contanti
Le risorse digitali prendono il sopravvento come metodo di pagamento 

Per contrastare gli effetti devastan-
ti dei terremoti, Italia e Croazia
hanno rafforzato la cooperazione
istituzionale, imprenditoriale e
scientifica. Uno scambio di espe-
rienze, idee e progetti tra due Paesi
ad alto rischio sismico, che trova il
suo fulcro nel risk assessment,
nella ricerca e nell’innovazione per
la produzione di materiali costrut-
tivi e ricostruttivi a tutela dei tes-
suti urbani, dei beni artistici e
architettonici, del patrimonio
infrastrutturale. Se ne è discusso
oggi nella conferenza “Restauro e

ricostruzione post-sisma” organiz-
zata a Zagabria dall’Ambasciata
italiana in Croazia. L’evento svol-
tosi alla “Casa dei giornalisti”, alla
presenza tra gli altri della Ministra
croata della Cultura e dei Media,
Nina Obuljen Koržinek, ha consen-
tito lo scambio di know-how e best
practice tra centri di ricerca e
imprese italiani e croati, con la pos-
sibilità, a latere, di incontri B2B.
Presente anche il Dipartimento
della Protezione civile con l’inge-
gnere sismico dell’Unità interna-
zionale, Agostino Goretti, che si è

concentrato sul tema della sicurez-
za degli edifici scolastici. “L’Italia è
stata sin dagli anni ‘80, ma con una
grande spinta successivamente al
terremoto dell’Aquila del 2009, un
grande laboratorio per lo sviluppo
di sistemi innovativi funzionali
alla protezione e al rafforzamento
strutturale di edifici esistenti, sia in
fase preventiva che successiva-
mente ad un evento sismico – ha
detto durante la conferenza Cecilia
Zampa, Amministratore delegato
di Fibre Net, azienda italiana spe-
cializzata nel consolidamento

strutturale e antisismico attraverso
compositi fibrorinforzati –
Tecniche e materiali di intervento
oggi noti come Frp (Fiber reinfor-
ced polymer), Frcm (Fiber reinfor-
ced cement matrix) e Crm
(Composite reinforced mortar)
sono ormai largamente diffusi sul
mercato”. “La nostra azienda è
stata precursore in questo settore,
sviluppando competenze tecniche

e produttive innovative, in stretta
collaborazione con le maggiori
università italiane. Tuttavia – ha
concluso Zampa – non deve e non
può mai fermarsi la ricerca e lo svi-
luppo di tecnologie di consolida-
mento efficaci per proteggere le
vite umane e salvaguardare il
patrimonio costruito, assicurando
la conservazione del suo valore
architettonico”.

Terremoti, Italia e Croazia rafforzano
la collaborazione istituzionale e scientifica



Grazie alla campagna vaccinale che
procede spedita e alle rigide misure di
contenimento dei mesi scorsi, l’Italia
sta lentamente tornando alla normalità
e di conseguenza sono in tanti a voler
evadere e concedersi un po’ di libertà,
scegliendo di partire già nel mese di
luglio. È quello che si evince anche dal-
l’incredibile aumento di ricerche e di
prenotazioni di parcheggi per le vacan-
ze che ha registrato rispetto al mese di
giugno https://parclick.it l'azienda
leader in Europa nella prenotazione di
parcheggi online,con un 300% rispetto
a un 180% . E sembra davvero che ci sia

una grande voglia di vacanze, visto
che le prenotazioni attuali per il mese
di luglio sono addirittura del 30% in
più rispetto al luglio 2019, l'ultimo
anno in cui è stato possibile viaggiare
normalmente senza restrizioni o preoc-
cupazioni. Il Lazio è la sesta regione
più ricercata per qualche giorno di
vacanza. Ora che gli italiani sembrano
finalmente più incoraggiati a partire, le
destinazioni nazionali sono le più get-
tonate, molto di più di quelle interna-
zionali, con otto su dieci che preferi-
scono rimanere in Italia e solo due che
scelgono l’estero. In generale, c'è una

tendenza durante il mese di luglio a
viaggiare in auto; il 73% sceglierà que-
sto mezzo di trasporto rispetto ad altri
per spostarsi lungo distanze relativa-
mente brevi, prediligendo gli hotel per
l'alloggio (62%) rispetto alle case di
famiglia o agli appartamenti. Le desti-
nazioni balneari (64%) sono la scelta
prediletta rispetto alle città (20%) e alla
montagna (16%). L' Emilia-Romagna è
stata la regione più ricercata su
Parclick seguita nella top ten da
Toscana, Veneto, Campania, Puglia,
Lazio, Trentino-Alto Adige,
Lombardia, Sicilia e Liguria.

Il Lazio è una delle regioni preferite
dagli italiani per le loro vacanze a luglio
Secondo Parclick otto italiani su dieci a luglio scelgono di fare le vacanze in Italia

“Mai come in questa fase delica-
ta a livello sanitario, ma anche
socio-economico, è indispensa-
bile unire le forze e concentrare
le energie sui bisogni dei cittadi-
ni, dando particolare supporto a
chi sta vivendo con maggior dif-
ficoltà il periodo di pandemia,
che perdura da oltre un anno. Se
da un lato l’emergenza sanitaria
da Covid-19 ha prodotto soffe-
renza e dolore, dall'altro ha
allontanato molti pazienti dalle
strutture sanitarie, causando un
notevole calo di richieste di
screening e controlli di preven-
zione, e non consentendo ai
pazienti afflitti a malattie gravi e
croniche di ricevere cure ade-
guate, per via della sospensione
delle attività sanitarie program-
mate e dei ricoveri non urgenti.
In tal senso abbiamo discusso,
quest’oggi, in aula, una nostra
interrogazione a risposta imme-
diata fatta per richiedere al
Consiglio regionale di impegna-
re la Giunta al fine di avviare un
processo di vera sinergia tra il
settore pubblico e le strutture
sanitarie private. Riteniamo sia
opportuno che la Regione Lazio
favorisca l’esternalizzazione di
alcune attività ambulatoriali o
poliambulatoriali, in aggiunta a
quanto già oggetto di conven-
zione, per permettere agli ope-
ratori privati, che già forniscono
un servizio fondamentale, di
affiancare il servizio sanitario
regionale offrendo pacchetti
diagnostici “chiusi” che consen-
tano ai cittadini di accedere in
tempi ragionevoli, nelle 12/24
ore dalla richiesta, ad attività di
screening, di prevenzione e di
diagnosi di patologie non tra-
smissibili, in primis quelle onco-
logiche. Purtroppo, però, ma la
cosa non ci sorprende, abbiamo
ricevuto risposta negativa da
parte dell’assessore D’Amato, il
quale sostiene, erroneamente,
che le attività di screening onco-
logico non si siano mai fermate
nonostante la pandemia. È inol-
tre convinto, ma non sappiamo
su quali basi, che le prestazioni
sanitarie, che nell'ultimo anno
hanno subito rallentamenti, ver-
ranno recuperate nelle prossime
settimane. Inutile dire che siamo
certi che il servizio sanitario
regionale, senza un adeguato
supporto dalle strutture private,
soprattutto in questa fase post-
emergenziale, non riuscirà a
dare la necessaria risposta alla
forte domanda sanitaria che
arriva dai cittadini.
Pertanto, riteniamo che non
aver accolto la nostra interroga-
zione rappresenti un grave erro-
re, e una grave occasione persa,
per la Regione Lazio e per i cit-
tadini”. Queste le parole di
Fabio Capolei, Consigliere
regionale del Lazio,
Vicepresidente Commissione
Sanità.

Sanità Lazio,
il cons. Capolei:
“Sbagliato
non esternalizzare
alcuni servizi
ai privati”

Il mal di schiena è un problema genera-
lizzato. In Italia si stima che il 97% della
popolazione, almeno una volta nella
vita, ha sofferto di questo problema, che
nelle forme più gravi può diventare cro-
nico. I fattori che giocano a sfavore del
paziente sono sicuramente la sedentarie-
tà e una discontinua attività fisica. Ma
quali sono le nuove frontiere di tratta-
mento alcune ancora in fase sperimenta-
le? E quando l'intervento è necessario i
robot e i nuovi sistemi di navigazione
come supportano lo specialista nell'atto
chirurgico?
La Dire ne ha parlato con Gianluca
Vadalà, ortopedico e chirurgovertebrale,
ricercatore di malattie dell’apparato
locomotore e presidente della Società
europea di ricerca in Ortopedia (Eors).

Mal di schiena cronico e medicina rige-
nerativa personalizzata. Può spiegarci
in cosa consiste questo trattamento in
fase di sperimentazione e per quali
pazienti è indicato?
“Il mal di schiena è un problema genera-
lizzato. In Italia si stima che il 97% della
popolazione, almeno una volta nella
vita, ha sofferto di questo problema. In
alcuni casi il problema diventa cronico,
nonostante si ricorra al trattamento con
farmaci e alla riabilitazione. Da tempo
presso il Campus Bio-Medico, sotto la

guida del Prof. Vincenzo Denaro, abbia-
mo messo a punto una terapia ancora in
fase di sperimentazione a base di cellule
staminali mesenchimali dell'adulto. Si
tratta di cellule ottenute dal midollo
osseo prelevato dallo stesso individuo
che vengono inviate in un laboratorio
dedicato. In questo progetto, finanziato
da INAIL, collaboriamo con la ‘Cell
Factory’ del Policlinico Ospedale
Maggiore di Milano diretta dalla
Dottoressa Lorenza Lazzari, dove le cel-
lule staminali vengono isolate e espanse.
Dopo tre settimane, le cellule vengono
inviate presso il nostro istituto e iniettate
all'interno dei dischi intervertebrali
degenerati di pazienti affetti del mal di
schiena cronico. Con l’invecchiamento,
infatti, in seguito ad un eccessivo solle-
vamento dei carichi o alterata postura, si
genera una riduzione del contenuto idri-
co dei dischi. Dobbiamo immaginare
infatti questi dischi come dei palloncini
che fungono da ammortizzatori nella
nostra schiena, che nel tempo si sgonfia-
no e si assottigliano. Per evitare che la
discopatia evolva in spondiloartrosi e/o
ernia del disco, quello che facciamo è
curare la lombalgia attraverso il trapian-
to di cellule staminali che hanno il pote-
re di ridurre l'infiammazione, dare uno
stimolo anabolico e ricreare nuovamente
il cuscinetto. Un mese dopo dal trapian-

to i risultati sono tangibili. Il candidato
ideale a ricevere il trattamento è una per-
sona lavoratrice tra I 18 e i 65 anni che
non ha subito interventi alla colonnaver-
tebrale”.

Al Campus Bio-Medico vi siete dotati
di dispositivi di ultima generazione
che consentono interventi mininvasivi
mirati. Quali sono le patologie a carico
della colonna vertebrale trattate e quali
sono i vantaggi per il paziente?
“Grazie alla spinta innovativa del
Professor Vincenzo Denaro, abbiamo
recentemente installato nelle sale opera-
torie del Campus un sistema di acquisi-
zione di immagini in 3D robotizzato
associato ad un navigatore di ultima
generazione, primo in Italia. Con tale
dispositivo innovativo possiamo ottene-
re in tempo reale le immagini tridimen-
sionali della colonna vertebrale del
paziente posizionato sul lettino operato-
rio. Con tale metodica si ottengono le
coordinate tridimensionali che ci guida-
no nel posizionamento di viti pedunco-
lari nelle vertebre con estrema sicurezza
e precisione, minimizzando le compli-
canze. Le patologie trattate sono la spon-
dilolistesi, l’instabilità vertebrale, la sco-
liosi degenerativa dell'adulto, le fratture
vertebrali che necessitano di un inter-
vento di stabilizzazione. Il nuovo siste-

ma di navigazione intraoperatoria robo-
tizzato consente di effettuare una chirur-
gia mininvasiva e personalizzata”.

Lo ha già accennato all'inizio, il mal di
schiena in generale è un problema rile-
vante nella società moderna, molto
dipende dalla sedentarietà e una
discontinua nell'attività fisica. In che
modo la riabilitazione può venirci in
aiuto?
“Il mal di schiena si verifica spesso in
seguito ad una vita sedentaria. In partico-
lare in questo periodo pandemico abbia-
mo assistito ad un aumento del numero
di pazienti che soffrono di mal di schiena
a causa dello smart working. Quando si
lavora per molte ore seduti in modo scor-
retto e non si pratica attività fisica regola-
re spesso si soffre di mal di schiena. La
riduzione del tono dei muscoli responsa-
bili della stabilità e dell'equilibrio della
colonna vertebrale provoca un’alterazio-
ne della nostra postura favorendo l'insor-
genza di patologie discali e del mal di
schiena. La riabilitazione dunque è fon-
damentale perché contribuisce a restitui-
re la postura corretta alla nostra colonna
vertebrale, grazie al potenziamento dei
muscoli che agiscono sul bacino e sul
tronco. Quindi la riabilitazione ciconsen-
te di restituire il normale equilibrio sagit-
tale dellacolonna vertebrale”.

Vadalà (Ucbm Roma): 97% italiani
soffre mal di schiena una volta nella vita
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Codici: il Tar
respinge il ricorso
di Poste e conferma
la vittoria
dei consumatori

Il tema “discarica” tiene banco. Interventi bipartisan e prese di posizione 
Rifiuti, pugno duro di Zingaretti
contro Raggi: “Questo schifo deve finire”

“Io non farò accordi con nessun par-
tito perchè andrò io al ballottaggio.
Gli anni della Raggi sono stati 5 anni
di nulla”, lo ha detto il candidato
sindaco di Roma e leader di azione
Carlo Calenda in un incontro convi-
viale con i volontari della sua cam-
pagna elettorale che si sta tenendo in
un maneggio poco fuori il grande
raccordo anulare. Calenda ha condi-
viso il suo giudizio sul candidato del
centrodestra, Enrico Michetti che, a

suo giudizio “dice banalità in radio
mentre i ras del Pd danno patenti su
destra, sinistra, democratico o anti-
democratico”.  
“Questa, sarà una campagna eletto-
rale che faremo strada per strada per
riportare Roma al rango che merita.
Questa è una città che non è stata
difesa da nessuno dove non c’è alcu-
na idea del trasporto pubblico, della
chiusura del ciclo dei rifiuti, del
decoro”

Calenda: “Non farò accordi con nessun
partito perché andrò al ballottaggio”

Il Presidente della Regione
Lazio, Nicola Zingaretti non fa
sconti alla Sindaca Raggi e la
attacca duramente sul caos rifiu-
ti che in queste ore sta tornando
a far finire Roma sulla stampa
estera per la sua sporcizia ed i
suoi accumuli di rifiuti: “Questo
schifo della più bella città del
mondo sommersa dai rifiuti
deve finire. Noi vogliamo Roma
pulita e far pagare ai romani
meno tasse sui rifiuti: la soluzio-
ne di portare l’immondizia di
Roma in tutta Italia fino a
dicembre ovviamente non può
che essere provvisoria, perché
costa alle famiglie romane, ai
commercianti e ai ristoratori
una cifra immensa. Pensiamo
che a questo punto Roma
Capitale abbia tutto il tempo per
fare ciò che deve fare un’ammi-
nistrazione che si rispetti: dotar-
si di una serie di impianti che
permetta di trasformare il rifiu-
to dove è prodotto, perché i
rifiuti sono una risorsa e in tutto
il mondo le città che producono
rifiuti ci guadagnano trasfor-
mandoli in materia prima”. 

Ziantoni: “Lieti che la Regione
abbia accolto le nostre soluzioni”
“Siamo lieti che la Regione
Lazio abbia accolto le soluzioni
proposte da Roma Capitale per
la gestione della crisi dei rifiuti a
livello regionale”, così in una
nota l’assessora ai rifiuti e al
risanamento ambientale Katia
Ziantoni.   “Settimane fa abbia-
mo proposto di smaltire tempo-
raneamente i rifiuti nella disca-
rica di Viterbo, per poi attivare il
conferimento fuori regione –
ricorda Ziantoni- ma questa
soluzione ‘ponte’ era stata ini-
zialmente rifiutata dalla
Regione Lazio nell’ambito dei
tavoli convocati presso il mini-
stero della transizione ecologica.
Finalmente il dialogo tra istitu-
zioni e realtà industriali ha por-
tato a una fruttuosa collabora-
zione, nell’interesse esclusivo
dei cittadini, e recepiamo favo-

revolmente l’impegno a garanti-
re lo smaltimento fuori regione
fino al 31 dicembre”, aggiunge
Ziantoni, assicurando che
“Roma continuerà a fare la sua
parte per attuare il piano indu-
striale di Ama approvato
dall’Assemblea Capitolina”. 

Rifiuti, Lega Lazio in campo:
“Quanto costano ai romani”?

“A quanto ammonta il gettito
che dovrà essere sborsato dai
romani per il trasferimento
degli scarti dai Tmb di
Malagrotta in Abruzzo, Marche,

Puglia, Friuli Venezia Giulia e
Lombardia fino a dicembre? Il
sindaco di Roma, Virginia
Raggi, può rispondere?
Purtroppo nessuna discarica
sarà ancora una volta individua-
ta per la Capitale, come vale per
Latina e provincia, e si corre il
serio rischio di ledere ulterior-
mente Viterbo che ha una
capienza di circa 160mila metri
cubi”, parole di Orlando Angelo
Tripodi, capogruppo regionale
del Lazio della Lega. “Basterà
un impianto in manutenzione
per mandare in tilt il sistema –

dice – come accade spesso in
estate. Il primo responsabile è il
presidente della Regione Lazio,
Nicola Zingaretti, che ha ingi-
gantito l’emergenza dal 2013,
non ha modificato subito il
piano rifiuti e ha buttato milioni
di euro in impianti chiusi”. 

Rifiuti, a Roma le più alte
performance di incasso

delle fatture in Italia
Nella città di Roma le perfor-
mance di incasso della Tassa
rifiuti risultano essere tra le più
alte d’Italia. Ad aprile 2020 la
percentuale di realizzo sulle fat-
ture emesse relative al 2019 nella
Capitale è stata del 67,4%. Si
tratta di un dato superiore di
oltre 26 punti percentuali rispet-
to all’indice medio di realizza-
zione nei comuni con più di
500mila abitanti che, sulla base
delle ultime rilevazioni rese
disponibili dall’Osservatorio
sulla finanza e la contabilità
degli enti locali del ministero
dell’Interno, era pari al 41%. Lo
comunica Ama in una nota.
Anche nel mese di aprile 2021,
spiega Ama, l’indice di incasso
si è attestato ben al di sopra
della media nazionale, con un
61,66% sull’emesso 2020.

Nell’anno complicato dalla pan-
demia sanitaria, dunque, la fles-
sione fisiologica che ci si atten-
deva per la sofferenza finanzia-
ria diffusa e le numerose agevo-
lazioni concesse agli utenti a
seguito della difficile situazione
sanitaria ed economica determi-
nata dal Covid-19, per la città di
Roma è stata molto contenuta e
questo risultato è positivo per
diversi motivi.
Ama ricorda che per venire
incontro alle difficoltà scaturite
dalla pandemia nel 2020 Roma
Capitale, che da gennaio dello
stesso anno incassa direttamen-
te il tributo tramite sistema Pago
PA, ha disposto che gli utenti
potessero richiedere una dila-
zione della scadenza degli avvi-
si 2020 al 15/12/2021. Sono state
così accolte oltre 3.000 richieste
che si sono tradotte in pagamen-
ti non ancora corrisposti che,
proprio per la dilazione accor-
data, non generano morosità.
Nel corso del 2020 si è registrato
un incremento del 52% di richie-
ste di rateizzazioni rispetto
all’anno precedente. Le perfor-
mance di incasso di competenza
relative a questa annualità, con-
clude Ama, sono destinate a cre-
scere ulteriormente. 

Nuovo capitolo della vicenda rela-
tiva al servizio raccomandate forni-
to da Poste Italiane. Dopo la sanzio-
ne di 5 milioni di euro inflitta
dall'Autorità Garante della
Concorrenza e del Mercato nel set-
tembre scorso, la società ha presen-
tato ricorso al Tar Lazio, che si è
espresso in materia, respingendolo
e dando dunque ragione ai consu-
matori ed alle associazioni impe-
gnate a tutelarli, come Codici. "Una
sentenza importante – dichiara
Ivano Giacomelli, Segretario
Nazionale di Codici – perché il
Tribunale Amministrativo
Regionale del Lazio ha smontato la
tesi di Poste. Sono state confermate
le segnalazioni sui disservizi, ad
esempio per quanto riguarda le rac-
comandate non consegnate diligen-
temente, in quanto il postino non
aspettava l'utente costringendolo a
recarsi all'ufficio postale con tutti i
rischi ed i disagi legati alle limita-
zioni del lockdown, ed in merito ai
ritardi causati al sistema giustizia
del Paese, dovuti al ritiro digitale
delle raccomandate. Il tutto accom-
pagnato, e verrebbe da dire aggra-
vato, dal fatto che sul sito internet
di Poste era enfatizzata la qualità
del servizio raccomandata, descrit-
ta come sinonimo di certezza.
Slogan ben lontano dalla realtà,
come lamentato dai consumatori,
accertato dall’Autorità Garante
della Concorrenza e del Mercato,
ed ora confermato dal Tar. Ci augu-
riamo che questa sentenza - conclu-
de Giacomelli - dia un ulteriore
impulso al miglioramento dell'atti-
vità di Poste, permettendo agli
utenti di usufruire di un servizio
efficiente. Dal canto nostro, conti-
nueremo a vigilare, pronti, come
fatto in questa vicenda, a dare voce
ai consumatori in difficoltà tutelan-
doli”. Gli Sportelli di Codici sono a
disposizione dei consumatori per
raccogliere segnalazioni e fornire
assistenza per eventuali disservizi.
È possibile mettersi in contatto con
l'associazione telefonando al nume-
ro 06.55.71.996 oppure scrivendo
all'indirizzo e-mail segreteria.spor-
tello@codici.org.
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La Regione Lazio premia i
100 vincitori del bando
Vitamina G. Si tratta di 100
nuove idee che saranno
finanziate per non lasciare
indietro nessuno, include-
re, valorizzare e riscoprire
la cultura. Le nuove gene-
razioni sono l’energia e le
idee del progresso, le stesse
che questo bando valorizza,
attraverso un dialogo gene-
razionale su progetti porta-
tori di crescita e benessere
sociale.  Sono particolar-
mente orgoglioso della
grande partecipazione
riscontrata, perché racconta
anche un altro modo di
essere giovani, da cui deve
nascere la ripartenza di cui
tutti noi abbiamo bisogno”.
Con queste parole presso il
Talent Garden di Via
Ostiense a Roma, il
Presidente della
Regione Lazio, Nicola
Zingaretti ha dato il via alla
cerimonia di premiazione
dei progetti vincitori del
bando Vitamina G.
Realizzato nell’ambito del
programma GenerAzioni
Giovani delle Politiche
Giovanili della Regione
Lazio con il sostengo della
Presidenza del Consiglio
dei Ministri – Dipartimento
per la Gioventù, è il bando
che dà energia alle idee
degli under35, con oltre 2,3
milioni di euro destinati a
iniziative, modelli e propo-
ste che si realizzeranno in
tutte le province del Lazio.
Ai vincitori è andato un
contributo a fondo perduto
fino a 25mila euro. Le 100
idee vincitrici saranno sup-
portate da Tutor che segui-
ranno sul territorio tutti i
progetti e Vitamina G
diventerà anche un hub
fisico a Via Ostilia, 36
(Roma, Colosseo), un
coworking dedicato alle
ragazze e ai ragazzi per
lavorare, incontrarsi, fare 
rete. “I 100 progetti vincito-

ri del bando VitaminaG
fanno parte di un ecosiste-
ma di organizzazioni e
gruppi giovanili che stiamo
sostenendo affinché diven-
tino protagonisti della
ripresa culturale, economi-
ca e sociale del proprio ter-
ritorio: un altro modo per
combattere la fuga dei gio-
vani e dare nuove oppor-
tunità ai territo-
ri bor-
ghi 

della nostra
Regione. Non è un caso che,
dalla realizzazione dei pro-
getti finanziati, la valoriz-
zazione del territorio della
Regione Lazio ne risulti un
tassello fondamentale. In
quest’ottica si muovono i
vincitori, ciascuno con le
proprie particolarità, le
proprie caratteristiche e le
proprie storie”, ha aggiunto
Lorenzo Sciarretta, delega-
to del Presidente alle
Politiche Giovanili. Alcune
storie raccontano della
necessità di preservare
l’ambiente che avvolge
tutto il Lazio, attraverso la
cura degli spazi verdi,
l’ideazione di nuove tecno-
logie ecosostenibili, come lo
studio di fattibilità di un’in-
novativa turbina eolica ad
asse verticale per la genera-
zione distribuita di energia
elettrica rinnovabile o il
progetto di riforestazione
urbana partecipata, “Alberi
in rete”, del V Municipio.
Una cura, quella del territo-

rio e dell’ecosistema, che
supera i confini di Roma e
si propaga per tutto il
Lazio, ad esempio con il
progetto “Let it bee”, nel
comune di Nazzano, dove
tre ragazzi del posto rac-
contano i temi della salva-
guardia ambientale, attra-

verso il ripopo-
lamento delle famiglie di
api e della creazione di sce-
nografiche distese di lavan-
da lungo il territorio. Altre
storie, invece, manifestano
tutto l’impegno sociale che
gruppi di persone e, soprat-
tutto, gruppi di donne con-
tinuano a fornire, attraver-
so logiche di inclusione e
integrazione, a tutti i livelli,
dalla tutela delle disabilità,
fino all’aiuto verso le donne
con difficoltà economiche,
passando per l’occupazione
giovanile. È questa la storia
del progetto “Next
Generation” a Tor Bella
Monaca, Tor Sapienza,
Centocelle e Cinecittà che si
affaccia sul tema delle
seconde generazioni, par-
lando con ragazzi e ragazze
che vivono un conflitto
costante tra la cultura in cui
si trovano immersi e quella
a cui appartiene la propria
famiglia. Un contesto all’in-

terno del quale è impor-
tante soffermarsi sulla
componente femminile
delle seconde generazioni,
su cui si proietta con mag-
giore forza lo scontro tra
cultura di arrivo e di par-
tenza, attraverso un’auto-
narrazione dei diversi

gruppi sociali, al

p u r o
scopo di

vederli emerge-
re ed immergerli

nella cultura sociale dei
diversi quartieri. Progetti
tutti al femminile sono
anche quelli che volgono
lo sguardo alla cultura e
propongono storie di
donne antiche e mai
dimenticate, come quelle
che vengono narrate dal
Collettivo Archeologhe
Romane, con l’apertura
del museo della donna
romana nel Parco
Regionale dell’Appia
Antica, per porre l’atten-
zione sulla figura della
Donna nella storia roma-
na, dal 753 a.C. sino al ter-
mine del suo corso, per
una rilettura della nostra
storia, delle nostre radici,
ma in chiave del tutto
femminile. Le storie che i
musei, e specialmente
quelli di Roma, racconta-
no grazie al sostegno della
Regione Lazio non si limi-
tano a questo e guardano al
futuro tanto quanto guarda-

no al passato, strizzando
un occhio alla digitalizza-
zione. È questo il caso del
progetto “Ascolta i luoghi.
Museo digitale di Roma”,
che prevede la realizzazio-
ne del Museo Digitale del
XIV Municipio in cui
saranno raccolte le storie
dei luoghi tramite i raccon-
ti e le voci dei suoi cittadi-
ni. Il Museo digitale sarà

curato dai proponenti che
si occuperanno della
raccolta, studio ed
esposizione delle storie
orali, e di pianificare e

organizzare attività di
comunicazione e valoriz-

zazione online e sul territo-
rio, il tutto per

far ripartire il ter-
ritorio proprio dalla
cultura. Molte delle

storie passano, poi, dallo
sport e dal calcio in parti-
colare, vettore speciale per
l’inclusione e l’integrazio-
ne sociale. L’obiettivo del
progetto “Futsal 4 all” è
quello di abbattere le bar-
riere culturali e sociali nei
confronti delle ragazze nel-
l’avvio all’attività calcisti-
ca, realizzando una scuola
calcio per bambine fino ai
14 anni presso il campo da
calcio dell’IC Sandro
Onofri. Infine, Vitamina G
non può non interessarsi a
ciò che si è dimostrata
essere il nucleo fondamen-
tale di ogni esperienza
umana, soprattutto in que-
st’ultimo periodo: la salu-
te. La salute nel suo senso
classico (come nel caso
dello studio sulle aritmie
con la realizzazione di un
wearable device) ma anche
la salute mentale, la salute
sessuale, la salute relazio-
nale, un’educazione alla
salute pensata per ragiona-
re su come vivere più
consapevolmente il pro-
prio corpo e la propria
mente in questo millen-
nio.

“Dalle primarie io qualche sor-
presa me l’aspetterei. Il Pd ha blin-
dato la candidatura di Gualtieri e
altre candidature in altri Municipi,
commettendo un errore. La
forza e la competizione quando è
sana e viene nel rispetto recipro-
co migliora la qualità della politica
può attivare energie che poi
saranno utili quando ci sarà la
campagna elettorale a Roma e
quando dovremo competere
contro il centro destra”, lo sostie-
ne Stefano Fassina, consigliere
capitolino di Sinistra per Roma
candidato alle primarie del cen-
trosinistra per il sindaco della
Capitale e ospite in studio del
programma Gli Inascoltabili in
onda su Nsl radio. Poi sul candi-
dato espresso dalle destre: “Il can-
didato del centrodestra? A me ha
convinto poco la decisione di
mettere un civico e non un poli-
tico. E’ come se si fossero dati un
giudizio negativo da soli. Io di
Michetti so che non ha esperien-
za amministrativa”, lo sostiene
Stefano Fassina, consigliere capi-
tolino di Sinistra per Roma candi-
dato alle primarie del centrosini-
stra per il sindaco della Capitale. Il
candidato civico, secondo Fassina
“è un errore che ha compiuto
molto spesso anche il centrosini-
stra e in particolare la Regione
Lazio, e non è stata mai una gran-
de operazione quella di inventare
presidenti di estrazione civica. La
politica – ha sottolineato – ha
bisogno di competenze tecniche
e altre specifiche che s’imparano
con l’attività amministrativa. Mi
preoccupa questa scelta di non
candidare personaggi politici.
Questo è un messaggio molto
negativo che la politica da ai citta-
dini: chiedi fiducia e ma poi non
hai voglia di metterti in gioco”, ha
concluso.  Ed ancora sul lavoro
precario nella macchina di Roma
Capitale, qui Fassina è durissimo:
“Il Comune di Roma è la più
grande macchina di produzione e
sfruttamento di precarietà del
lavoro. Oltre 10mila persone
lavorano attraverso appalti del
Comune e dei Municipi, tramite
Cooperative che sono veramen-
te macchine di sfruttamento. Se
tu sei il Comune di Roma è inac-
cettabile che fai appalti che por-
tano e persone a lavorare per
400-500 euro al mese, senza
ferie, cassa malattia e cessare il
lavoro a giugno. In questi 5 anni
abbiamo fatto di tutto per girare
pagina e reinternalizzare i servizi i
più importanti – ha spiegato
Fassina -. Gli assistenti educativi
culturali delle scuole lavorano a
cottimo. Vanno a scuola se il bam-
bino è presente lavorano e ven-
gono pagati, altrimenti vanno a
casa e non li paga nessuno. A giu-
gno finiscono e a settembre rico-
minciano e si parla di un servizio
che riguarda bambini più in diffi-
coltà – conclude -. Il Comune di
Roma deve dare una svolta, basta
chiacchiere contro la disegua-
glianza quando alimenti appalti
che comportano lo sfruttamento
dei lavoratori”. 

Fassina: “Gualtieri
blindato, alle Primarie
mi aspetto sorprese”
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Dalla Regione Lazio il Premio ai 100 vincitori del Bando Vitamina G
Nuove idee per la cultura

Enrico Michetti dovrebbe prendere le distanze dagli “insulti”
di Vittorio Sgarbi a Virginia Raggi, secondo i deputati e gli
europarlamentari romani del Movimento 5 stelle. “Ci
asteniamo dal commentare le ennesime dichiarazioni,
tutte a base di insulti e di turpiloquio, fatte da Vittorio
Sgarbi su Virginia Raggi. Sarebbe inutile. Ben più
grave è però il silenzio del candidato delle Destre
Enrico Michetti, e di tutti gli esponenti dei partiti che
compongono quello schieramento”.  Aggiungono gli
esponenti M5s: “Perché non prendono le distanze da
colui il quale vorrebbero addirittura far sedere sulla poltro-
na di assessore alla Cultura? Forse Michetti, e con lui
Giorgia Meloni e Matteo Salvini, condividono le
oscenità ai danni di una donna espresse dal loro
candidato? In casi come questo il silenzio va
ben oltre la complicità, e chi lo attua se ne
assume tutte le responsabilità”. 

Il M5S contro Sgarbi: “Insulta
la Raggi e Michetti non dice nulla”





Giovedì scorso sono stato nel
Bosco di Valcanneto.
Passeggiare in un bosco è come
entrare in una specie di incante-
simo, una magia. Da circa ven-
t'anni stanno tentando di pre-
servare questa magia i volonta-
ri, Scuola-ambiente e tanti sem-
plici cittadini con pochi mezzi e
molta passione, anche se tutti
sappiamo che dovrebbe pensar-
ci il Comune. Durante la mia
visita ho toccato con mano il
degrado in cui si trovano alcune
aree e osservato il misterioso
“ruscello” nel Bosco, oggetto
delle perplessità di residenti e
visitatori per l’aspetto e la quali-
tà delle sue acque. A detta del-
l'assessore Gubetti, a seguito
delle segnalazioni ricevute alcu-
ni campioni d’acqua sono già
stati sottoposti a specifiche ana-
lisi da parte degli enti compe-
tenti e sono risultati assoluta-
mente non inquinati.
Naturalmente, chiederò di
acquisire gli esiti di questi esami
per poterli visionare; speriamo
di non avere sorprese e comun-
que non è escluso che io possa
richiedere ulteriori analisi. Ho
chiesto informazioni anche alla
polizia locale, che ha effettuato
due sopralluoghi, a partire da
Aprile scorso, ed ha accompa-
gnato l’Arpa per il campiona-
mento delle acque, ma che non
ha avuto ancora contezza dei
risultati. Nel corso del mio
sopralluogo ho visto poi una
zona, recintata e utilizzata evi-
dentemente da un privato fino a
poco tempo fa, con tanto di bar-

becue in muratura, detriti di
legno sparsi qua e là, molto pro-
babilmente i resti di un palco,
tappeti interrati e rifiuti di vario
tipo. Ho preso contatto con gli
uffici competenti del Comune
per gli approfondimenti del
caso, in particolare per sapere a
chi appartenga quell'area, e
ancora con la Polizia locale,
che ringrazio per la dispo-
nibilità e che mi ha assicu-
rato che si sarebbe attiva-
ta per ulteriori accerta-
menti. Come sempre
accade a Cerveteri
quando si parla di
terreni, si affastel-
lano interessi
diversi, diritti
diversi, competen-
ze incrociate tra pub-

blico e privato. Nel merito di
tutto questo il nostro Comune
non ha mai ritenuto valesse la
pena di intervenire con azioni
concrete per non far perdere
definitivamente al Bosco la sua
magia, a parte le solite promes-

se. Dobbiamo ricordare che
abbiamo la fortuna di vivere

immersi in un tesoro
ambientale e paesaggistico
raro. Il Bosco di Valcanneto
meriterebbe un trattamen-
to migliore e questo riguar-
da tutta la comunità di
Cerveteri. Il Bosco ci riguar-
da, l’ambiente ci riguarda, e
se l’amministrazione nei
fatti non ci pensa, o si sve-

glia troppo tardi, dobbiamo
pensarci noi!, conclude il con-

sigliere Magnani.

Erano mesi che facevamo il tifo, oggi è ufficiale: Leonardo Fioravanti
sarà ai Giochi Olimpici di Tokyo 2020. Il pluricampione di surf di
Cerveteri partirà alla volta della Capitale nipponica andando a riem-
pire, così come pubblicato dall’ISA - International Surfing
Association, lo slot di qualificazione inutilizzato per la rassegna olim-
pica. Premiato dunque il talento e il costante allenamento del giova-
ne campione, che solamente pochi giorni fa, per appena 0,17 aveva
visto sfumare il sogno a cinque cerchi. “Leo è un orgoglio di Cerveteri
e dell’intera Italia - dichiara Alessio Pascucci, Sindaco di Cerveteri -
questo è un risultato meritato dopo i tanti successi a livello mondiale,
portando più volte il tricolore italiano e il nome della nostra città sul
tetto del mondo, con grandi vittorie, primeggiando contro surfisti con
molta più esperienza di lui. Speravamo di vederlo in gara, come meri-
ta, ma sarà comunque una gioia immensa vederlo a Tokyo. Siamo
certi che sarà per lui, e per tutti noi, un momento di grande emozio-
ne”. Leonardo Fioravanti, avrà 4 slot a disposizione e parteciperà
come riserva per il Sudafrica, Giappone e Francia, nel caso in cui i
rappresentanti di questi paesi non potessero partecipare alle compe-
tizioni. Primo italiano nella storia a qualificarsi alla World Surf
League, Leonardo Fioravanti ha un palmares ricchissimo. In bacheca,
il 1º posto al Sydney Surf Pro, il 3º posto Quiksilver pro France e il 2º
posto al Haleiwa PRO WSL.

Cerveteri a Tokyo
2020, Leonardo
alle Olimpiadi

Buon compleanno Patrick Zaki.
Cerveteri illumina il Granarone di giallo

Patrick Zaki ha festeggiato il suo 30esimo
compleanno in un carcere egiziano, dove è
recluso dal febbraio del 2020 per la sola colpa
di aver espresso alcune opinioni politiche e sui
diritti umani sui suoi profili social. Detenuto
senza un giusto processo. Lontano dalla sua
quotidianità, dai suoi studi nell’Università di
Bologna, dai suoi cari. “Ieri, mercoledì 16 giu-
gno, Patrick Zaki ha compiuto 30anni ed è ver-
gognoso che ancora debba trovarsi in prigio-
ne. Come Amministrazione comunale di
Cerveteri, solidali con il giovane universitario
e con tutti coloro che sono ingiustamente in
carcere per le proprie idee, manifestiamo la
nostra vicinanza illuminando di giallo il
Palazzo del Granarone. Un gesto simbolico,
come di consueto accade in queste circostanze,
ma che auspichiamo possa essere un piccolo
sprone per le autorità competenti. Buon com-
pleanno Patrick”. Lo dichiara in una nota
Alessio Pascucci, Sindaco di Cerveteri.

“Bosco, l’assessore Gubetti faccia chiarezza”
Il consigliere Magnani (M5S) denuncia il degrado del polmone verde di Valcanneto

Il giallo di un’area recintata e utilizzata da un privato fino a poco tempo fa. A Cerveteri quando 
si parla di terreni, si affastellano interessi e diritti diversi, competenze incrociate tra pubblico e privato

Il classe 1997 di Cerveteri,
ammesso come riserva
dall’ISA alla rassegna olimpica

La nota del Sindaco di Cerveteri Alessio Pascucci in occasione
del 30esimo compleanno dello studente detenuto in Egitto
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Con il brand "30 km di Gusto" e
l’iniziativa “30km di Gusto in
Cantina” si da il via ad un’ope-
razione, di cui si è evidenziata
la necessità durante il 2020. La
pandemia ha palesato problemi
esistenti dando l'opportunità a
noi tutti di osservarli ed analiz-
zarli attraverso una lente di
ingrandimento che solitamente
sarebbe stata puntata altrove.
Questa analisi è stata possibile
grazie alla collaborazione tra
l’Assessorato alle Attività
Produttive Luciano Ridolfi del
Comune di Cerveteri e della
Rete di Imprese RIBOMAR.
Dopo un protocollo di intesa tra
il Comune e la Rete, è nato il
progetto il cui nome è “Task
Force per le Attività
Produttive”. La Task Force
aveva, nell’anno trascorso, il
compito di assistere e capire le
necessità in tempo di pandemia
delle piccole aziende del territo-
rio. Il progetto come è noto
aveva due finalità l’aiuto imme-
diato attraverso consulenze
legali, finanziare, e commercia-
li ma anche psicologiche.
L’altra finalità non prevista, ma
accolta è stata quella di delinea-
re un rapporto sulle esigenze
collettive di promozione del
territorio e sulle possibili solu-
zioni. Ad un anno di distanza
nasce un importante collabora-
zione tra la startup “30km di

Gusto” e “La Strada del Vino e
dei Prodotti Tipici delle Terre
Etrusco Romane” seppur la
prima essendo una società pri-
vata e la seconda un’associazio-
ne, i punti in comune che
riguardano la promozione del
territorio e dei suoi prodotti
hanno fatto si che si sia creato
un sodalizio importante dove le
reciproche competenze vengo
messe a disposizione del terri-
torio e delle sue aziende. La

nuova iniziativa organizzata da
“30km di Gusto” e dalla “La
Strada del Vino e dei Prodotti
Tipici delle Terre Etrusco
Romane” e da prima di una
lunga serie, è stata accolta con
entusiasmo anche dall’ ammi-
nistrazione comunale nella
figura dell’Assessore alle
Attività Produttive Luciano
Ridolfi che ha patrocinato l’ini-
ziativa vista l’originalità del
progetto e la continuità con il

precedente lavoro svolto dal
suo assessorato. Il primo
appuntamento sarà a
Trevignano con Cantine
Capitani, nei giorni 17 e 18 giu-
gno, dove lo Street Food gour-
met di “30km di Gusto” verrà
abbinato alle etichette della
cantina. Questo primo appun-
tamento “outdoor” vuole por-
tare fuori dal confine del comu-
ne le 20 aziende che “30km di
Gusto” impiega per produrre il

menù del suo Food Truck e ini-
ziare un percorso di rete con i
comuni vicini. A questo appun-
tamento seguiranno quelli con
le cantine del Comune di
Cerveteri il primo con la
Cantina Fratelli Onorati il 19 e
20 giugno a seguire Casale
Cento Corvi 26 e 27 giugno,
Tenuta Tre Cancelli 3 e 4 luglio
e per concludere si torna a
Trevignano Cantine Morichelli
il 9 e 10 luglio. Tutte le informa-
zioni sul sito www.30kmdigu-
sto.it. In queste dieci serate le
persone che visiteranno le can-
tine potranno degustare l’offer-
ta enogastronomica secondo le
loro possibilità e le loro attitudi-
ni sicuramente consigliati dagli

stessi produttori e dallo Chef
del Food Truck Marco Di
Battista. Sarà anche possibile
capire quali sono i processi di
raccolta e di produzione e di
imbottigliamento che fanno
parte del ciclo produttivo del
vino. Inoltre, saranno distribui-
te le informazioni e i contatti di
tutte le aziende che sono parte
del progetto con il loro prodot-
ti, invitando le persone ad
andarle a visitare e a fare acqui-
sti direttamente in azienda.
Tutto questo sarà accompagna-
to dove possibile dalla presenza
di artisti e dalle note dalla chi-
tarra sapientemente suonata
dal musicista Luca
Mefalopulos. 

Sempre operativo l’eco-sportello
di Via Settevene Palo Nuova
Elena Gubetti, Assessora alle
Politiche Ambientali del
Comune di Cerveteri, rende
noto ai cittadini della Frazione
di Valcanneto che nella giornata
di sabato 19 giugno, dalle ore
09:00 alle ore 12:30 in Via
Vivaldi sarà allestito un punto
di ritiro del kit dei mastelli per la
raccolta differenziata porta a
porta. Si ricorda che essere in
possesso dell’intero kit dei
mastelli, che sono cinque in tota-
le, è fondamentale e obbligato-
rio per svolgere nella modalità
corretta la raccolta differenziata,
oltre al fatto che l’esposizione di
rifiuti senza il mastello, ma sola-
mente con delle buste, viene
considerato come conferimento
errato e dunque non verranno
raccolti dal personale. “In questi
giorni, in vista dell’entrata a
pieno regime della TARIP dal 1°
luglio, il personale dell’ATI di
Igiene Urbana sta consegnando
i kit di mastelli direttamente a

domicilio alle utenze di
Valcanneto che fino ad ora
erano servite dai contenitori
condominiali - spiega
l’Assessora Elena Gubetti - da
lunedì 21 giugno, i vecchi conte-
nitori condominiali saranno
definitivamente rimossi e ogni
singola utenza, dovrà essere in

possesso dei propri mastelli. Il
punto di ritiro che sarà allestito
nella mattinata di sabato con-
sentirà dunque a tutte quelle
persone che non sono state tro-
vate in casa durante le operazio-
ni di consegna, di ritirare il pro-
prio kit senza doversi recare
necessariamente all’Isola

Ecologica di Via Settevene Palo
Nuova, che con l’eco-sportello
rimane comunque sempre aper-
ta, su appuntamento, dal lunedì
al sabato dalle ore 08:00 alle ore
12:00”. L'eco-sportello di Via
Settevene Palo Nuova riceve su
appuntamento al numero
3510702468

“30 km di Gusto in Cantina”
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Un percorso itinerante nelle cantine aderenti “La Strada del Vino
e dei Prodotti Tipici delle Terre Etrusco Romane” per degustarne
i vini abbinati allo Street Food Gourmet di “30 km di gusto”

Valcanneto, sabato 19 in Via Vivaldi punto di ritiro dei mastelli
Dal 21 giugno spariscono i contenitori condominiali
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Prendendo come esempio le
spiagge della riviera romagnola,
dove l’ospitalità per disabili è un
fattore di incremento economico
per gli stabilimenti, Cerveteri
Ladispoli in Azione immagina
la stessa situazione per
Ladispoli sapendo che quella
mentalità è lontana anni luce da
quella ladispolana. “Quello che
Ladispoli potrebbe essere, ma
purtroppo non è …e con questa
Giunta che butta soldi in mega-
foni, che non ha una visione
della città e della sua vocazione,
non sarà mai. Da aggiungere
che questa è soprattutto una ini-
ziativa di privati che non si
piangono addosso, si organizza-

no, investono e puntano a +10%
di fatturato. Da noi quando si
riuscirà a mettere intorno ad un
tavolo Hotel, stabilimenti, attivi-
tà turistico ricettive, associazioni
sportive per fare un’unica offer-
ta turistica coerente, inclusiva,
sostenibile della città? Di sicuro
non con chi abbatte pini a più
non posso, demolisce centri per
disabili, occupa marciapiedi con
dehors incontrollati, rimane
refrattario a qualsiasi tentativo
di rendere la città una località
balneare accessibile sia a chi ci
abita sia a chi viene in vacanza.
Basta #grandocambiamento!”
così in una nota a firma di
Cerveteri-Ladispoli in Azione.

In questi tempi difficili per
tutti, soprattutto per la pande-
mia, l'Avo Ladispoli
(Associazione Volontari
Ospedalieri ODV) ha ritenuto
doveroso dare un piccolo con-
tributo a chi soffre e chi passa
momenti difficili della propria
vita anche e soprattutto in con-
seguenza della crisi generata
dal Covid-19.Humanitas ci è
sembrata l'associazione giusta
in quanto da molti anni si occu-
pa di povertà e con cui collabo-
riamo nella nuova sede operati-
va di via Genova 11. La nostra
associazione è una onlus e non

ha entrate se non il vostro con-
tributo del 5x1000, a tal propo-
sito vi invitiamo a donarlo alla
nostra associazione indicando
il nostro codice fiscale
91010540580. Cogliamo l'occa-
sione per informarvi che sare-
mo a Ladispoli nella centrale
piazza sabato pomeriggio 19
giugno e domenica 20 mattina
con un punto informativo.
Cerchiamo nuovi volontari per
il nuovo corso gratuito pro-
grammato dopo l'estate. Per
informazioni potete contattarci
telefonicamente al 339.2161433
oppure 329.7016972

Avo Ladispoli regala
pacchi alimentari
ad Humanitas 
per i poveri

Loddo: “Commissioni Sociale e Bilancio 
Bene la Rossi e Martello eletti vice presidenti”
“Ida Rossi e Gennaro Martello
sono stati come eletti vice pre-
sidenti delle commissioni ser-
vizi sociali (Rossi) e bilancio
(Martello).  Ad entrambi vanno
i miei auguri di buon lavoro.
Un riconoscimento unanime
per l’impegno di Ida Rossi nel
sociale, sempre a fianco di chi
ha bisogno e degli ultimi. Un
impegno autentico mai sban-
dierato o usato per altri fini.
Nel corso della commissione
servizi sociali l’opposizione
unanime ha chiesto conto alla
maggioranza dello sfratto dal-
l’attuale sede della protezione
civile “La Fenice”, storica asso-

ciazione di volontariato che da
anni è al servizio dei cittadini.
Sfratto dato con poco preavvi-
so e che coincidendo con l’ini-

zio della stagione estiva ha
creato diversi disagi ai volonta-
ri e di conseguenza ai servizi
prestati.  Inoltre gli spazi con-

cessi al posto della vecchia
sede non sono, a nostro avviso,
idonei per il personale, e per la
grande quantità di materiali e
mezzi a disposizione della
Fenice. In sintesi: poteva essere
gestita meglio. Soprattutto nei
modi e per il rispetto dovuto a
coloro che dedicano il proprio
tempo alla collettività a titolo
gratuito. Con l’occasione rin-
grazio tutte le associazioni di
volontariato e tutti i volontari
che quotidianamente si dedica-
no alla cura nostra città”. Sono
le parole del Consigliere “Si
Può Fare” Giuseppe Loddo.

Cerveteri-Ladispoli in Azione prende spunto dalla riviera romagnola

“Spiagge accessibili ai disabili,
non c’è sinergia imprenditoriale”

Gazebo informativo in piazza 
questo sabato e domenica

L’amministrazione rende noto che dal 15 giugno al 15 settembre
sarà possibile effettuare le iscrizioni on-line sul portale e-civis per
il Servizio di Refezione Scolastica, per l'anno scolastico 2021/2022,
per gli alunni frequentanti gli Istituti Comprensivi del Comune di
Ladispoli. Al fine di agevolare le procedure di iscrizione sulla piat-
taforma e-civis, sia per coloro che dovranno registrarsi per la
prima volta sia per coloro già fruitori del servizio e dovranno
riconfermare l'iscrizione, sarà possibile richiedere il recupero delle
credenziali per accedere al sistema E-Civis, in comune accordo con
il Comune la CIR  sarà a disposizione la referente  la Sig.ra BIAN-
CA FARINO per l'assistenza al seguente indirizzo serviziobolletti-
ni.refezione@comunediladispoli.it.
Tutte le informazioni sul sito ufficiale del Comune di Ladispoli.

Iscrizioni aperte al servizio
di refezione scolastica 
per l’anno 2021/2022

Torre Flavia, nati due pulli di Fratino

”Un evento veramente raro: due
giorni fa dalla nidificazione di
una coppia di fratini sulla spiag-
gia di Torre Flavia sono nati due
pulli”. L’annuncio è del consi-
gliere delegato alle aree protette,
Filippo Moretti. “In collabora-
zione con Città Metropolitana,
che ha in gestione il
Monumento Naturale della
Palude di Torre Flavia e con le

numerose associazioni e volon-
tari, già da prima della scoperta
del nido - ha proseguito Moretti
- l’area, è stata costantemente
vigilata e, da parte comunale,
abbiamo immediatamente
sospeso tutte le attività di puli-
zia meccanizzata della spiaggia
per evitare di disturbare la nidi-
ficazione. Ora per i piccoli inizia
il periodo molto delicato dello

“svezzamento”, insieme ai geni-
tori si muoveranno nei dintorni
del nido in cerca di cibo per poi
iniziare a volare nelle settimane
successive. L’appello a tutti i fre-
quentatori della spiaggia è quel-
lo di fare molta attenzione, i
pulli di fratino sono piccolissimi
e praticamente del colore della
sabbia e, se vengono individua-
ti, di non avvicinarsi. 

Nel Lazio, quella di Torre
Flavia, è la seconda schiusa. La
presenza e lo sviluppo di un
nido del piccolo trampoliere è
un importante segnale di ripresa
ambientale - ha concluso
Moretti - che deve essere colto
adottando tutte le misure più
adatte affinché la popolazione
questa specie a rischio possa tor-
nare a crescere”.



Intervento dei Carabinieri di Civitavecchia presso una R.S.A. di Santa Marinella
Maltrattamenti, sequestro di persona e falso
17 indagati tra infermieri e operatori sanitari

“Ho avuto modo di riascoltare la
seduta della Commissione
Trasparenza della Regione Lazio,
durante la quale si è svolta la mia
audizione. Ho così avuto conferma
delle gravi dichiarazioni rese da una
consigliera regionale, davanti alle
quali mi trovo nelle condizioni di dover dare
corso alle opportune e conseguenti iniziative.
Ho avuto modo altresì di constatare l’assolu-
ta superficialità con cui sono state riportate
notizie non veritiere: in particolare, su una
certa stampa, c’è una ricostruzione che non
corrisponde al vero. Infatti ho letto fin dai
primi minuti tutta la documentazione ivi
compresa (per la precisione al minuto 8 e 55

secondi del filmato) la lettera con la
quale il 16 dicembre il dirigente del
comune di Civitavecchia citava gli
accordi intercorsi con il comune di
Allumiere, tanto da ricevere i ringra-
ziamenti per la chiarezza dalla
Presidente di commissione. Ho poi

stigmatizzato in seguito la crassa ignoranza
(testuale, a un’ora e 6 minuti dall’inizio del
filmato) di chi confonde accordi e convenzio-
ne. Il filmato è a disposizione: se qualcuno
nonostante ciò mostrasse ancora interesse a
dare una ricostruzione distorta dell’audizio-
ne, ne prenderemo consequenziale atto
anche in quel caso”. Questo quanto dichiara
il Sindaco Ernesto Tedesco.

Il Sindaco: “Darò corso alle iniziative
conseguenti per quanto detto 
in Commissione Trasparenza”

È in corso un ciclo ravvicinato di
quattro sedute della
Commissione consiliare Edilizia
pubblica sui progetti per la
Frasca. Ne dà notizia il presiden-
te dell’organo consiliare, Raffaele
Cacciapuoti: “I membri della
commissione potranno, nel corso dei lavori,
toccare con mano l’importante mole di pro-
getti messi in campo per rilanciare un’area
che può rappresentare, oltre che un polmo-
ne verde e… azzurro per i civitavecchiesi,
anche un polo di attrazione turistica a livel-
lo comprensoriale. Si tratta di salvaguardare
la pineta e promuovere la costa attraverso
un programma di accesso responsabile

all’area e di valorizzarne le
importanti vestigia del passato
attraverso la creazione di un
vero e proprio parco archeologi-
co. Perciò sarà necessario adotta-
re una variante urbanistica che la
Commissione approfondirà nei

lavori di questi giorni. Per agevolare la com-
prensione della complessiva progettualità
messa in campo per la Frasca, saranno
domani ascoltati in audizione anche il
Presidente dell’Autorità di Sistema Portuale
Pino Musolino con i suoi tecnici, che ringra-
ziamo per la disponibilità dimostrata e la
progettista, architetta Enza Evangelista”,
conclude Cacciapuoti.

Progetti Frasca: domani 
in Commissione audizione 
del presidente Musolino

Gruppo Movimento 5 Stelle:
“Il sindaco chiarisca su Csp”

Ieri, i Carabinieri di
Civitavecchia hanno procedu-
to, su delega della locale
Procura della Repubblica, alla
notifica dell’avviso di conclu-
sione delle indagini prelimina-
ri e contestuale elezione di
domicilio nei confronti di 17
persone, indagate a vario tito-
lo per i reati di maltrattamenti
in famiglia (art. 572 co.2 c.p.),
sequestro di persona (art. 605
c.p.) e falsità ideologica com-
messa da p.u. in atti pubblici
(art. 479 c.p.), tutti infermieri e
operatori socio sanitari presso
una R.S.A. di Santa Marinella.
L’attività scaturisce dalla
denuncia presentata presso un
Comando Stazione dai fami-
liari di un degente della citata
struttura. A seguito dalla
denuncia, i militari della
Stazione competente e del
Nucleo Operativo e
Radiomobile della
Compagnia, dopo aver atten-
zionato le attività all’interno

della struttura, hanno seque-
strato e analizzato le cartelle
cliniche dei pazienti. Le inve-
stigazioni svolte hanno per-
messo di accertare che gli
indagati erano soliti: lasciare
gli anziani in stato di abbando-
no all'interno della sala ricrea-
zione e delle camere di degen-
za (in particolare li lasciavano
per diverse ore con i pannolo-
ni sporchi, senza cambiarli),
alimentarli con l'uso di sirin-

ghe contenenti cibo frullato
che veniva spinto con violenza
nella loro bocca quasi fino a
farli soffocare, somministrare
ai predetti benzodiazepine e
antipsicotici al di fuori delle
prescrizioni mediche, tenerli
legati ai letti immobilizzandoli
con le lenzuola, umiliarli con
frasi offensive e derisorie e, in
taluni casi, percuotendoli, così
costringendoli a condizioni di
vita penose.
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Si tinge di giallo la manifestazione di interes-
se per il “Civitavecchia Summer Village”. Il
Comune sta cercando da qualche mese un
organizzatore di eventi per dare vita ad un
villaggio ricreativo, turistico e culturale da
allestire a piazza della Vita, per almeno 45
giorni da luglio a settembre. Il 4 giugno scor-
so sono scaduti i termini della manifestazio-
ne. La commissione però tra le tre proposte
arrivate, ne ha valutata idonea soltanto una,
quella della Ditta Allestimenti Fiere di Roma,
ma non pienamente rispondente ai requisiti
imposti “perché - si legge - priva di attrattivi-
tà turistica e al di sotto degli standard qualita-
tivi di precedenti eventi svolti in città”. «Per
questo - ha spiegato l’assessore al commercio
e turismo Emanuela Di Paolo - abbiamo por-
tato in giunta la proroga di una settimana
del’avviso pubblico. Il problema è legato in
modo particolare al discorso della sommini-

strazione di cibo e bevande che avevamo
escluso nel primo bando, per tutelare i nostri
commercianti. Ci siamo accorti però che pro-
prio questa impossibilità aveva frenato diver-
si organizzatori. Così abbiamo optato per una
soluzione in grado di mediare tra le esigen-
ze». Tanto che adesso è prevista la sommini-
strazione in relazione soltanto ai singoli even-
ti oggetto di proposta. Da Roma però sono
arrivate alcune segnalazioni di brochure che
già danno per scontato chi sarà l’organizzato-
re del villaggio. Brochure che indica anche i
prezzi di affitto degli spazi. Come è possibile
che c’è già chi si vende gli spazi a 5.000 euro
l’uno quando ancora devono essere aperte le
nuove buste? Eppure il volantino che circola
sponsorizza ben tre iniziative per l’estate
2021: mercati estivi Parco della Gallinara, lun-
gomare Civitavecchia e “Lungo il Tevere”
Roma. Una questione tutta da chiarire.

Civitavecchia Summer festival: giallo
dietro la manifestazione d’interesse

“Speriamo che stavolta il
sindaco risponda, non tanto
a noi, ma soprattutto ai con-
cittadini che non riescono a
trovare lavoro e ai quali
deve essere chiaro che il
comune e Csp non assumo-
no parenti e amici”. Il grup-
po consigliare del M5S
interviene per chiedere
chiarezza al Sindaco rispet-
to alle questioni legate a
“parentopoli” in Csp e
“promozioni” della consi-
gliera dipendente della
municipalizzata. 
“L’assenza di smentite da

parte del sindaco Tedesco e
del presidente di Csp
Lungarini - ha spiegato - ci
ha spinto a cercare risposte
sul sito della partecipata,
ma nella sezione dedicata,
soggetta alle stesse leggi di
trasparenza del comune, è
tutto fermo o quasi. 
L’organigramma risale a
gennaio 2021 (quando anco-
ra era presidente Carbone),
fermi gli affidamenti ester-
ni, le deliberazioni del cda e
tutto ciò che invece dovreb-
be essere immediatamente
accessibile ad ogni cittadino

che paga profumatamente i
servizi. Pertanto per svolge-
re il nostro mandato di con-
siglieri - hanno concluso -
saremo costretti ancora una
volta a chiedere gli atti per
sapere se Csp si avvale, a
spese dei cittadini, di agen-
zie interinali nonostante le
dichiarate difficoltà finan-
ziarie e se la consigliera ha
assunto nella partecipata
ruoli incompatibili con
quello per cui è stata votata,
cioè l’indirizzo e controllo
esterno al comune e alla
partecipata per cui lavora”.
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Da oggi, Santa Marinella dispone di una
nuova arteria, completamente asfaltata,
che potrà essere agevolmente utilizzata
dagli automobilisti anche come variante
Aurelia per attraversare il centro urbano
della cittadina”. Lo ha dichiarato il sinda-
co Pietro Tidei che ieri mattina ha potuto
inaugurare il primo nuovo tratto di Via
Etruria dove sono stati eseguiti, nei giorni
scorsi importanti lavori di riqualificazio-
ne e rifacimento del manto stradale che
porteranno un enorme vantaggio non
solo per gli abitanti del Rione Maiorca che
quotidianamente la percorrono ma anche
per tutti gli automobilisti che potranno
usufruire di questa strada per evitare di
congestionare il traffico lungo la Statale
Aurelia. “Dopo anni di totale incuria è
questa una delle tante opere che questa
amministrazione ha saputo portare a
compimento e che contribuiranno, senza
dubbio, a migliorare la vivibilità, ancor
prima che la viabilità di Santa Marinella”.
Presente alla simbolica cerimonia del
taglio del nastro anche l’assessore alle
attività produttive Emanuele Minghella: “
Le novità, tutte positive per i residenti e i
villeggianti che risiedono in questa zona
di Santa Marinella non sono finite qui,
perché grazie alla disponibilità mostrata
da tutti i titolari delle attività presenti nel

centro commerciale del piazzale di Baia di
Ponente, sarà finalmente possibile realiz-
zare una nuova rotatoria, necessaria per
mettere in totale sicurezza il traffico urba-
no proprio lungo via Etruria. A breve, -
conclude Minghella- questo quartiere,
sempre più popolato della nostra città,
potrà contare sull’apertura, accanto al
supermercato di via Etruria, della secon-
da farmacia comunale e questo rappre-
senterà un servizio in più per i residenti e
villeggianti”

Santa Marinella dispone di una nuova rete viaria completamente riasfaltata

Via Etruria si rifà il look
Il sindaco Pietro Tidei ha inaugurato ieri mattina il primo nuovo tratto

Continuano i progetti per la
Scuola d’Estate dell’Istituto
Stendhal, questa volta con una
iniziativa rivolta agli studenti
del Turistico “Croce” in colla-
borazione con la Confraternita
dell’Orazione e Morte.
“Abbiamo pensato ad un pro-
getto che potesse coniugare il
recupero della socialità, la
voglia di stare insieme degli
studenti ad un attività profes-
sionalizzante – spiega la pro-
fessoressa Maria Domenica
Meloro ideatrice dell’iniziati-
va – così abbiamo concordato
con esperti qualificati quali
Barbara Gianvincenzi archeo-
loga e titolare dell’agenzia di
viaggi Vlogging tour,
Giacomo Catenacci priore

chiesa di S. Maria
dell’Orazione e Morte e
Federica Recanatesi docente di
religione, una serie di percorsi
cittadini che potessero essere
di interesse turistico”. Gli stu-
denti, accompagnati dalla pro-
fessoressa Meloro e dall’assi-
stente tecnica Paola
Mentonelli, stanno avendo in
questo modo  l’opportunità,
nel corso di dieci uscite, di
approfondire la conoscenza
dei punti più interessanti della
città sotto il profilo turistico: le
chiese storiche, il porto antico,
il Museo archeologico, le piaz-
ze. Le guide hanno saputo
coinvolgere i giovani intrec-
ciando racconti di storia locale
con la grande storia di cui la
città è stata protagonista nei
secoli. “Abbiamo visto un
grande interesse da parte
degli studenti che stanno
riscoprendo il grande patri-
monio cittadino e i piccoli gio-
ielli di cui a volte si ignora
l’importanza storica e artistica
– ha concluso la professoressa
Meloro – ma anche la gioia di
ritrovarsi e di stare insieme
dopo l’isolamento che tanto li
ha penalizzati durante questo
periodo di pandemia”.

Un ciclo di 10 eventi che vedrà protagonisti oltre 40 artisti tra i più rinomati del jazz e
della classica: questo il programma della seconda edizione della rassegna estiva "Fai bei
suoni" che vede il ritorno costante ai concerti live del Museo del Saxofono di Fiumicino.
Molti i nomi che si alterneranno sui palcoscenici del museo: dalla tromba di Michael
Supnick al clarinetto di Luca Velotti, dai ruggenti sax di Fabiano Pellini e Giorgio
Cuscito a quello fascinoso di Alessandro Miceli, vincitore del Concorso Nazionale R30
SaxContest, dal duo dei fratelli Camilletti a quello di Alberto Laurenti e Nadia Natali.
Un programma che spazia dagli esperti del jazz ai giovani talentuosi della classica, con
una sortita anche nella tradizione musicale romana. Spettacoli sempre ricchi di sugge-
stioni e di qualità, per un’estate di rinascita sotto le stelle, anche gustando un’ottima
apericena in piacevole compagnia... Il nome della rassegna parafrasa il titolo del famo-
so libro “Fai bei sogni” di Massimo Gramellini, “un libro dedicato a chi nella vita ha
perso qualcosa, un amore, un lavoro, un tesoro e si è smarrito…” ma che poi, dopo una
lotta incessante, ha saputo riconquistare la serenità. Nello stesso modo tutti noi, nel
periodo del lockdown, abbiamo perduto abitudini, tranquillità, lavoro ed addirittura

amici cari. Svuotati ed impotenti, sopraffatti da ansia, depressione, sconcerto e paura
per l’incertezza del nostro futuro ci siamo profondamente smarriti. Ma la musica ci ha
aiutato a mantenere il filo dei nostri contatti, con gli altri e con le nostre emozioni.
Musica e bellezza condividono lo stesso segreto, parlano vibrando al nostro corpo, non
solo alla nostra mente. Tutto in natura è vibrante, come uno strumento musicale, e le
vibrazioni allentano tensioni, rilassano ed energizzano. Il nostro corpo è una cassa di
risonanza che crea armonie e dissonanze ed intreccia note, emozioni, memoria ed iden-
tità. “Fai Bei Suoni" intende quindi celebrare, ancora una volta, il “riavvio” alla norma-
lità anche attraverso la potenza e l’importanza delle arti, perché una vita senza musica
è solo una vita sbiadita… Gli spettacoli, gestiti ed organizzati nel pieno rispetto di tutte
le normative anti-covid, prevedono un ingresso con prenotazione obbligatoria. La pre-
vendita è sul sito liveticket o chiamando i numeri 06 61697862 – 347 5374953. I concerti
del sabato, nel giardino esterno, saranno dedicati al jazz, la domenica, nella sala inter-
na, destinati alla classica. Alle ore 20.00, prima dell’inizio degli eventi, è prevista un’ape-
ricena d’intrattenimento facoltativa.

Studenti dello Stendhal 
alla scoperta degli angoli 
più belli di Civitavecchia

Al Museo del saxofono “Fai bei suoni”
Dopo vari mesi di sospensione delle attività, riprende la programmazione
di concerti con l’avvio della seconda edizione della rassegna musicale estiva

Anche le persone con disabilità amano 
La Fondazione ISC Roma Litorale e la Fondazione Unicredit insieme
per ‘Progetto Ribelle’. Galloni: “Percorso clinico-operativo che rompe gli schemi”
L’adolescenza è un periodo di
profondo cambiamento. I
ragazzi scoprono orizzonti e
nuovi punti di vista. Hanno
nuove consapevolezze.
Incontrano emozioni scono-
sciute come l’amicizia, l’amo-
re, l’affetto. Prendono coscien-
za di sé. Un momento delicato
per tutti, anche per le persone
con una disabilità intellettiva.
Progetto Ribelle, percorso cli-
nico-operativo ideato dalla
Fondazione ISC Roma
Litorale, nasce per accompa-

gnare i ragazzi con disabilità
intellettiva e del neurosvilup-
po nella preadolescenza e nel-
l’adolescenza, affrontando le
problematiche più comuni e
quelle maggiormente sentite.
“Il progetto pilota - spiega il
direttore generale della
Fondazione ISC Roma
Litorale, Stefano Galloni - è
nato 6 anni fa. Oggi è un
punto fermo del nostro per-
corso clinico grazie alla colla-
borazione con la Fondazione
Unicredit che lo ha finanziato

investendo risorse vitali per lo
sviluppo di una progettualità
che ci auguriamo possa essere
estesa anche in altri setting in
futuro. Un’opportunità che
rompe gli schemi e si affianca
ai percorsi terapeutici tradi-
zionali”. “Ribelle - affermano
le terapiste responsabili del
progetto, le dottoresse Elena
Celestra e Cristiana Stella -
coinvolge 12 ragazzi e 12 tra
terapiste e terapisti, divisi in 4
gruppi. Ogni gruppo svolge 5
incontri in cui si affrontano le

tematiche più delicate. Il ciclo
di appuntamenti, iniziato ad
aprile, terminerà a fine giugno
e si svolge in modalità mista,
sia online sia in presenza nel
rispetto di tutte le norme di
sicurezza anti-Covid.
Abbiamo scelto luoghi
all’aperto che mettano tutti a
proprio agio: la spiaggia, la
pineta”. “Gli argomenti sono
essenzialmente cinque - sotto-
lineano -. Il cammino verso la
consapevolezza di se stessi,
dei propri punti di forza e dei

propri limiti. La relazione con
gli altri e il concetto di amici-
zia. La relazione con l’altro
sesso, quindi l’educazione
affettiva e alla sessualità.
L’uso consapevole di internet
e dei social media per preve-
nire o gestire episodi di cyber-
bullismo. L’emergenza Covid
che ha cambiato la vita di

tutti”. “Il coinvolgimento
della Famiglia - conclude
Galloni - è essenziale e non a
caso un’intera parte del pro-
getto è dedicata ad uno scam-
bio diretto con le mamme e
con i papà, che si sostanzierà
con ulteriori riunioni e incon-
tri prima della fine delle atti-
vità”.
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La DEBBY ROLLER TEAM rientra dalla
prima tappa del primo Italian Roller
Games della storia, dove tutti i
Campionati Italiani di tutte le discipline
della Federazione Italiana Sport
Rotellistici sono racchiuse in un grandis-
simo evento che si ripeterà ogni 2 anni.
Dall’11 al 13 Giugno 2021 a Riccione è
stata la tappa dedicata agli atleti di età 8 -
11 anni, 4 gare in programma per ogni
atleta partecipante ed i piccoli atleti della
DEBBY ROLLER TEAM hanno conqui-
stato 3 medaglie, di cui 1 titolo e tanti
importanti piazzamenti. Campionato
partito in salita per i Debbini nella prima
giornata, in grosse difficoltà nell’adatta-
mento della nuova pista montata per
l’evento e soprattutto nella scelta delle
giuste ruote. I piccoli atleti della DEBBY
gara dopo gara prendevano sempre più
confidenza con la nuova superficie e pro-
prio nell’ultima, ovvero la gara più
lunga, si sono raggiunti i migliori piazza-
menti. Il titolo arriva nella categoria
Esordienti femminile (10-11 anni) nell’ul-
tima giornata con 140 avversarie, nella 8
giri a tempo equivalente a mt 750 da
Novella Maria Cozzolino al suo primo
anno di categoria, dove con una prova di
forza vince la finale con un distacco di 2
secondi sull’avversaria in seconda posi-
zione. Sempre da Novella arriva la
Medaglia di Bronzo nella seconda gara di
destrezza. Un’altra medaglia di Bronzo
arriva da Alice Zorzi sempre nella cate-
goria Esordienti femminile nella 8 giri a
tempo, anche lei primo anno di categoria,
dove ha chiuso il suo tempo come secon-
da assoluta proprio dietro la compagna

di squadra, ma viene retrocessa al terzo
posto per un tocco di birillo in curva.
Fuori dal podio ma entro le prime 10 tro-
viamo: nella categoria Giovanissimi fem-
minile (8-9 anni) Valeria Nunzia
Princigalli sfiora il podio per ben 2 volte
conquistando due quarti posti, uno nella
doppia sprint ed uno nella seconda
destrezza. Sempre nella categoria
Giovanissimi femminile Cristina Pilli
ottiene un ottimo sesto posto nella secon-
da gara di destrezza. Nella categoria
Esordienti femminile nella 8 giri a tempo,
su 141 partecipanti troviamo in settima
posizione Giada Cavalli che anche lei
nonostante abbia raggiunto il sesto
tempo, viene retrocessa al settimo così
come avvenuto alla sfortunata compagna
Zorzi. I risultati degli altri Debbini impe-
gnati all’Italian Roller Games sono: Daria
Tallarico 16^ negli 8 giri a tempo�Laura
Tatulli 17^ negli 8 giri a tempo�Alice
Beck 18^ negli 8 giri a tempo; Siria
Tallarico 21^ negli 8 giri a tempo
Leonardo Tatulli 38° nei 5 giri a tempo;
Beatrice Conti 59^ negli 8 giri a
tempo�Emili Cani 72^ negli 8 giri a
tempo�Ginevra di Tecco 84^ negli 8 giri
a tempo�L’allenatrice della DEBBY
ROLLER TEAM, Valentina Manca ed il
Direttore Tecnico Andrea; Farris sono
fortemente soddisfatti dei risultati otte-
nuti dai propri atleti e della grinta con la
quale hanno affrontato l’evento naziona-
le in assoluto più importante della loro
età. Nonostante si abbia perso una gior-
nata di gare per problematiche di adatta-
mento, la DEBBY ROLLER TEAM si è
classificata 4^ su 54 società partecipanti!

Pattinaggio velocità a rotelle:
la Debby Roller Team rientra

con 3 Medaglie alla prima tappa
degli Italian Roller Games 2021

A Roma si gioca per dare
un calcio alle disuguaglianze

Sabato quadrangolare all’insegna di inclusione e speranza per i più fragili

Si terrà sabato prossimo 19 giu-
gno, a partire dalle ore 17, un tor-
neo di calcio a cinque davvero
speciale. Si affronteranno infatti
quattro squadre portatrici di con-
cetti che pongono lo sport al cen-
tro di percorsi per la cura ed il
trattamento psichiatrico, per l'in-
clusione e l'integrazione sociale
di persone provenienti da paesi
terzi, per il futuro e la speranza
dei giovani all'interno delle scuo-
le. Teatro dell'iniziativa è il
Circolo sportivo 'Il Faro', in via
Arcangelo Ilvento a Roma, dove
si disputerà la 'Dream World
Cup - Special Event Crazy for
Football', manifestazione nata

con l'obiettivo di dare un calcio
alle disuguaglianze e mettere al
centro lo sport come strumento
di cura, inclusione, integrazione e
speranza per le persone fragili.
Protagoniste di questo evento
all'insegna della solidarietà
saranno la 'Nazionale Crazy For
Football', la Nazionale Italiana di
calcio a cinque per persone con
problemi di salute mentale, gli 'I-
CARE', una rappresentativa di
rifugiati e richiedenti asilo a cura
della Asl Roma 1 e del centro
Samifo, gli 'Sphere', una rappre-
sentativa di medici psichiatri e
tecnici dello sport e, infine,
'L'IDEA', una rappresentativa di

studenti e studentesse delle scuo-
le secondarie. Molto bella la sto-
ria della Nazionale Crazy For
Football, che nel 2018 ha vinto la
Dream world cup, il campionato
del mondo di calcio a cinque di
categoria, una storia raccontata
nel documentario omonimo
'Crazy For Football' che rappre-
senta la lotta allo stigma e alla
discriminazione della malattia
mentale. Per l'occasione i ragazzi
indosseranno le maglie ufficiali
della Nazionale concesse dalla
Federazione Italiana Giuoco
Calcio (FIGC). Non è da meno la
vicenda degli 'I-CARE', che fanno
parte del progetto europeo

ICARE, al quale partecipa anche
la Regione Lazio, e che ha l'obiet-
tivo di migliorare la fase di acces-
so ai Servizi sanitari territoriali
per i titolari o richiedenti
Protezione Internazionale. Sul
campo di calcetto spazio poi agli
'Sphere', squadra nata nell'ambi-
to del progetto europeo 'Sphere',
realizzato da Ecos con sette par-
tner provenienti da sei paesi
europei e che intende favorire
l'attività fisica nei programmi di
riabilitazione psichiatrica attra-
verso la definizione e la condivi-
sione di un protocollo scientifico
sportivo. Infine, ecco in campo 'L'
I.D.E.A.', team che rappresenta

un progetto di Ecos per la realiz-
zazione di laboratori scolastici
contro la povertà educativa, la
dispersione, l'esclusione e l'ab-
bandono della scuola.
Organizzato da ECOS A.P.S.S.D.
nell'ambito delle iniziative di

promozione della cultura e dello
sport di animazione territoriale e
di inclusione sociale con il contri-
buto della Regione Lazio e di
Lazio Innova SPA, il quadrango-
lare ha ottenuto il patrocinio di
'Rai per il Sociale'.



Una giornata di grande festa e
soddisfazione per le tre scuole del
Lazio che lunedì scorso, nella cor-
nice di Casa Azzurri, hanno rice-
vuto un importante riconoscimen-
to dal Vice Presidente del Settore
Giovanile e Scolastico, Simone
Perrotta, per aver preso parte al
progetto UEFA Football in
Schools. Un’iniziativa dedicata
agli istituti secondari di I Grado
sviluppata da UEFA e FIGC, che
ha portato alla realizzazione di
una piattaforma online interamen-
te dedicata e progettata per coin-
volgere le istituzioni scolastiche
europee e per “costruire ponti” tra
le città che stanno ospitando
EURO 2020. L’iniziativa ha utiliz-
zato il calcio come mezzo educati-
vo, di coinvolgimento e di pratica
sportiva anche a distanza con
l’obiettivo di Fornire una proposta
tecnica per l’allenamento indivi-
duale in sicurezza, creare una
divertente competizione indivi-
duale e a squadre tra studenti e
istituti a livello europeo e favorire
la conoscenza delle regole del cal-
cio per educare al rispetto di sé e

degli altri.
Il progetto è stato accolto con gran-
de entusiasmo dalle scuole delle
città ospitanti: Glasgow per la
Scozia - Londra per l’Inghilterra -
Copenaghen per la Danimarca -
Monaco per la Germania -

Budapest per l’Ungheria - San
Pietroburgo per la Russia -
Bucarest per la Romania - Baku
per l’Azerbaijan e Roma per
l’Italia. A salire sul palco di Casa
Azzurri, in rappresentanza dei

ventuno istituti partecipanti all’at-
tività, le tre scuole del Lazio:
l’Istituto Comprensivo Marco
Emilio Scauro di Scauri Minturno
(LT), l’Istituto Comprensivo Maria
Montessori di Roma e l’Istituto
Comprensivo Marelli di Roma,

premiati da Simone Perrotta, Vice
Presidente Settore Giovanile e
Scolastico E Paola Deiana,
Dirigente Ufficio V
Ministero.Presenti, per l’istituto
Comprensivo Marco Emilio
Scauro di Scauri i 20 alunni e alun-
ne insieme ai docenti accompa-
gnatori, la professoressa Sabrina
Di Russo e la professoressa Gianna
Di Meo; per l’istituto

Comprensivo Maria Montessori di
Roma i 10 studenti, in rappresen-
tanza della classe III C, insieme al
docente accompagnatore il prof.
Sergio Farricelli e Per l’Istituto
Comprensivo Marelli di Roma i 9
alunni e alunne in rappresentanza
della classe III C insieme ai docen-
ti accompagnatori, la professores-
sa Cinzia Benvenuti ed il professo-
re Stefano Cappuccini. 

Il Real Madrid, nonostante la pandemia,
è la squadra di calcio di maggior valore,
mentre l’FC Barcelona ha superato gli
inglesi del Manchester United per il 2°
posto, secondo la valutazione annuale di
KPMG, che classifica le 32 squadre di cal-
cio europee più importanti in base al loro
valore d’impresa (EV). Atalanta,
Olympique de Marseille e Fenerbahçe
sono le new entry di quest’anno, mentre
West Ham United, Athletic Club Bilbao e
Beşiktaş non sono presenti. Dopo anni di
crescita costante, l’EV aggregato dei 32
migliori club è diminuito di 6,1 miliardi
di euro (-15%) anno su anno, scendendo
a 33,6 miliardi di euro, un valore legger-

mente superiore al livello raggiunto nel
2018. Solo sette dei primi 32 club hanno
registrato un utile netto, mentre solo lo
scorso anno erano 20 i club redditizi in
questa speciale classifica. Il COVID-19 ha
sferrato un duro colpo alle squadre di
calcio, soprattutto al di fuori dell’élite
europea. Infatti, si prevede che i club di
massima divisione di tutte le 55 federa-
zioni affiliate alla UEFA subiranno un
calo annuo dell’11% dei loro ricavi ope-
rativi aggregati nella stagione
2019/20.Anche i dati sul risultato netto
forniscono una visione spaventosa:
ottanta club, compresi tutti i giganti del
calcio europeo che hanno reso pubblici i

loro risultati finanziari, hanno registrato
una perdita netta complessiva di 2,04
miliardi di euro. Ciò significa che
questo campione di circa il 10%
dei 700 club di prima divisione
UEFA ha già collezionato più per-
dite nella stagione 2019/20
rispetto al precedente record
negativo complessivo di 1,7
miliardi di euro di perdite
registrato nel 2010/11,
prima dell’introduzione del
fair play finanziario UEFA.

(di Lorenzo Di Nubila
Tratto da Sporteconomy.it)

Football in Schools: riconoscimento per le 3 scuole del Lazio
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I tre istituti secondari hanno partecipato al progetto UEFA-FIGC

I Top Club alla prova Covid
Il virus stravolge la valutazione annuale di KPMG sulle formazioni europee

Calcio: la pandemia ha cambiato i valori 
aziendali delle big del Vecchio Continente

L’evento a Casa Azzurri con il Vice Presidente SGS Simone Perrotta
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La straordinaria  Tabula  Peutingeriana 
una meravigliosa carta stradale del passato

di Arnaldo Gioacchini *

Tabula Peutingeriana, Mappae
Mundi e Carta di Piri Reis tre cose che
ai più dicono molto poco se non addi-
rittura nulla, eppure si tratta di tre
splendide realtà cartografiche del
mondo antico concernenti il nostro
globo che hanno acceso ed accendono
dibattiti a non finire in quanto  map-
pano, in maniera sorprendentemente
dettagliata per le varie epoche in cui
furono redatte, minutando, in modo
graficamente splendido, le terre ed i
mari del nostro pianeta. Realtà tal-
mente straordinarie da portare alcuni
studiosi “amanti dei misteri” (come
Charles Hapgood, Erich Von
Däniken, Graham Hancock e Flavio
Barbiero) a dire che alcune di queste
mappe potevano essere state disegna-
te solo basandosi su raffigurazioni
talmente remote che potevano addi-
rittura risalire fino a quella che fu la
mitica Atlantide; asserendo, per
sovrannumero, che parti di esse ( ad
es. l’Antartide in quella di Piri Reis)
potevano essere state realizzate sola-
mente avendo una più che ampia
visione aerea come a dire (secondo
loro) con l’intervento di specifici aerei
se non addirittura di astronavi aliene!
Ciò per il semplice motivo che le
cognizioni geografiche e scientifiche
dell’epoca in cui furono create non
consentivano (sempre secondo i sud-
detti studiosi) certamente raffigura-
zioni così precise di territori o pochis-
simo cogniti se non totalmente ignoti
( ma siamo sicuri che i nostri antenati
dotti non ne sapessero di più, anzi
molto di più, anche in chiave geogra-
fica, di ciò che si crede?). Al di là delle
“astronavi sulla preistoria” e dei rela-
tivi voli pindarici che lasciamo, senza
rimpianti, agli appassionati di ufolo-
gia ed alienistica, pensiamo, rimanen-
do con i piedi ben piantati per terra
(cosa che il magnete terrestre ci con-
sente in ogni secondo), di fare cosa
gradita cercando almeno di spiegare
quella che è  in assoluto la realtà più
antica: la Tabula Peutingeriana, di cui
è giunta fino a noi una ottima copia
della fine del XII° secolo, era una
carta antico-romana che rappresenta-
va tutte le strade usate anche, ma non
solo, dai miles imperiali. Questa
meraviglia che è dipinta a vari colori,

per chi volesse andare a vederla, è
ospitata presso la Hofbibliothek di
Vienna motivo per cui viene anche
chiamata Codex Vindobonensis (
Vindobona l’antico nome latino di
Vienna); va anche detto, per onestà di
cronaca, che ne esiste pure una copia
(meno fascinosa) in bianco e nero
custodita alla cartoteca dell' IGN
(Institut Géographique National) a
Parigi. Il nome di Tabula
Peutingeriana lo ha preso da un
famoso umanista amante delle anti-
chità: Konrad Peutinger che la ebbe in
eredità da un suo carissimo colto
amico Konrad Celtes che era stato il
bibliotecario “principe” dell’impera-
tore Massimiliano I° d’Austria. La
copia della Tabula giunta fino a noi
vede riunite 11 pergamene fino a
farne una striscia di mt. 6,80 di lun-
ghezza per una larghezza costante di
33 centimetri, ma vi sono ragioni per
credere in una sua, seppur parziale,
incompletezza, ciò perché vi è l’as-
senza di tutta la  penisola iberica
(Portogallo incluso) e della parte occi-
dentale delle isole britanniche. In
questa grandiosa planimetria topo-
grafica sono evidenziate ben 200.000
chilometri di strade! insieme a catene

montuose, valichi, foreste,fiumi, mari
e città, una enorme mappa che con-
sentiva di spostarsi da un luogo all’al-
tro conoscendo le relative distanze di
percorrenza fra tappa e tappa, una
rete viaria pubblica, in uso sia milita-
re che civile, come l’aveva voluto il
grande Augusto, dotata, fra l’altro,
delle sue mansio (pubbliche stazioni
di posta con alloggi e servizi) poste a
distanze regolari. Vi sono indicate
circa 555 città e altre 3.500 particolari-
tà geografiche, come i fari e i santuari
importanti, spesso illustrati da una
piccola figura. Iconicamente le varie
città sono rappresentate da due case,
mentre quelle che erano sedi imperia-
li ( Roma, Costantinopoli ed
Antiochia) sono segnalate da un
medaglione. La Tabula mostra tutto
l'Impero romano, il Vicino Oriente e
l'India, indicando il Gange e  lo Sri
Lanka (Insula Taprobane) e c’è men-
zionata anche la Cina. Le origini della
formidabile Tabula non sono poi così
tanto misteriose in quanto, con buona
certezza, si basa su quella che era  la
stupefacente mappa del mondo rea-
lizzata da Marco Vipsanio Agrippa
(n. 64 a.C. m. 12 a.C.) genero ed amico
sincero dello stesso imperatore

Augusto; un M.V.A. che (fra le altre
cose  operò benissimo sia da ammira-
glio che da generale) fece costruire,
nella sua veste di edile, il  primo
Pantheon di Roma. Dopo la morte di
Augusto la carta fu incisa nel marmo
e posta sotto la Porticus Vipsaniae,
non lontano dall'Ara Pacis, lungo la
Via Flaminia. La copia in nostro pos-
sesso sarebbe la certosina opera copi-
stica di un ignoto monaco effettuata
intorno al 1265, mentre la stampata di
essa fu fatta a cura di quello che fu un
famoso editore della fine del XVI°
secolo quel  Johannes Moretus che la
fece effettuare nel  1591 ad Anversa
sotto il nome di “Fragmenta tabulae
antiquae”. Sulla Tabula “sembra” ci
siano alcune incongruenze che però si
spiegano con il fatto che alcuni fogli
di essa, fino ad una certa epoca, sono
stati aggiornati mentre altri no, con
anche notevoli sbalzi di secoli; ad
esempio viene indicata la città di
Costantinopoli che fu fondata solo nel
330 dopo Cristo, mentre viene dipinta
come esistente Pompei che invece fu
distrutta dall’eruzione del Vesuvio
nel 79 dopo Cristo senza essere più
ricostruita, mentre alcune parti (ad es.
la Pars IV) sarebbero addirittura ante-

cedenti (senza essere state mai riela-
borate) al 109 avanti Cristo (quindi
qualcosa in proposito preesisteva
anche ben prima dell’attribuzione a
Marco Vipsanio Agrippa il quale pro-
babilmente se ne avvalse) questo per-
ché non viene indicata la Via Emilia
Scauri costruita proprio nella suddet-
ta data e poi non vengono neppure
indicati alcuni collegamenti viari
come nel caso di quello fra Pisa e Luni
(ciò sempre nella Pars IV esattamente
nel Segmentum IV). Comunque, per
concludere, ma ci sarebbe tanto anco-
ra da scrivere ma lo spazio è giusta-
mente e giornalisticamente (la famosa
sintesi) tiranno, diciamo che l’eccezio-
nalità e la straordinarietà della “incre-
dibile” Tabula Peutingeriana ha
avuto un suo riconoscimento planeta-
rio in quanto nell’anno 2007
l’UNESCO (United Nations
Educational, Scientific and Cultural
Organization)  ha inserito questa vera
e propria meraviglia ( in origine un
antico prezioso made in Italy ante lit-
teram) nel prezioso “Elenco delle
Memorie del Mondo”.

* Membro del Comitato Tecnico 
Scientifico dell’Associazione

Beni Italiani Patrimonio Mondiale 
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Sarà una serata all’insegna del grande jazz quella
che andrà in scena sabato 19 giugno alle ore 18 alla
Casa del Cinema, nel Teatro all’aperto Ettore
Scola. A distanza di due anni dall’evento di pre-
sentazione del documentario candidato ai Nastri
d’Argento 2020 La coppa del jazz, a lui dedicato
dalla figlia Vivian e presentato proprio alla Casa
del Cinema in occasione dei 60 anni di carriera,
sarà di nuovo il musicista Giovanni Tommaso,
uno dei signori del jazz italiano e non solo, a cal-
care il palco di Villa Borghese per raccontarsi e
raccontare la sua lunga carriera ad una platea di
amici e colleghi. Sarà l’occasione per presentare al
pubblico la sua ultima fatica, stavolta editoriale,
dal titolo Abbiamo tutti un blues da piangere,
un’autobiografia edita da Albatros in cui il musi-
cista ripercorre la propria vita - intima e professio-
nale - partendo dalla nascita a Lucca nel 1941 fino
ai giorni nostri, passando anche per alcuni
momenti difficili. Come conferma lo stesso autore
nella prefazione del testo: “Ho intitolato questo
mio libro ‘Abbiamo tutti un blues da piangere’,
perché mi piace e anche perché, ripensando a certi
episodi della mia vita, ricordo bene quanto abbia
sofferto vivendoli. Fortunatamente posso dire che
si è trattato di episodi sporadici. E comunque, con
il blues si può anche ridere”. Un viaggio profon-
damente caratterizzato dalla musica, a testimo-
nianza di un talento e di una passione che sin
dalla giovane età hanno ispirato ogni scelta artisti-
ca di Tommaso e segnato le sue numerose tappe
professionali: dagli esordi degli anni ’50 con il

Quintetto di Lucca, alle
prime esperienze, poco
meno che ventenne, nella
New York dell’epoca d’oro
con i suoi locali storici in cui
si esibivano Miles Davis e
John Coltrane. E poi la for-
mazione dello storico grup-
po Perigeonel 1972, che
guida fino al ’77 realizzando
cinque album, fino al grande
successo internazionale con le esibizioni al fianco
di prestigiosi gruppi come i Weather Report e i
Mahavishnu e gli album incisi con Mary Lou
Williams, Art Farmer, Johnny Griffin, Gerry
Mulligan, Sonny Rollins, Benny Golson. Senza
dimenticare il numero infinito di collaborazioni
con altri grandi nomi del jazz, sia italiano che
internazionale: Enrico Rava, Stefano Bollani,
Roberto Gatto, Rita Marcotulli, Danilo Rea,

Massimo Urbani, Paolo
Fresu, Max Roach,
Abbey Lincoln, Chet
Baker, John Lewis, Lee
Konitz, Dexter Gordon,
Steve Lacy, Mal
Waldron, Barney
Kessel, Gil Evans,
Kenny Drew, Joe
Venuti, Bobby Mc

Ferrin, Elvin Jones, Kenny Clark,
Don Byas, Hampton Howes, Lionel Hampton.
Prosegue Giovanni Tommaso: “Sono stato inco-
raggiato da colleghi e anche da alcuni critici/scrit-
tori italiani e americani a scrivere un libro auto-
biografico con varie testimonianze. Tra questi
Ashley Khan e James Gavin, autore del bellissimo
libro su Chet Baker ‘Deep in a Dream’ (…). I vari
stili che hanno determinato l’evoluzione del jazz
sono strettamente legati a eventi storici e sociali,

per questo ho pensato che la mia autobiografia
potesse interessare appassionati, colleghi e maga-
ri qualche curioso lettore di storie raccontate da
un provinciale lucchese che si è ritrovato in giro
per il mondo. I primi capitoli sono autobiografici
e partono dalla mia infanzia, la guerra, il primo
dopoguerra e la mia passione per il cinema. Poi
cronologicamente racconto storie legate alle varie
tappe della mia carriera di musicista. In ultimo
qualche riflessione di carattere generale sulla
musica e su alcuni musicisti, in particolare i gigan-
ti del jazz che ho conosciuto e con i quali ho suo-
nato”. Molti saranno gli ospiti illustri del mondo
della cultura e dell'arte, insieme agli amici di una
vita, che durante la serata curata da Vivian
Tommaso e Fabio Bacchelli si alterneranno sul
palco del Teatro all’aperto Ettore Scola per raccon-
tare le meraviglie scritte e composte dal musicista
in oltre 65 anni di carriera. Tra questi il Prof. Luca
Seccafieno, trombettista di fama internazionale
nonché relatore d’eccezione dell’evento, il giorna-
lista e critico musicale Dario Salvatori e il disco-
grafico giornalista Adriano Mazzoletti, uno degli
artefici dell’ascesa del jazz in Italia e amico di
Giovanni dal 1958, anno in cui si conobbero in
occasione del 2° Festival del jazz di Roma. E poi
ancora Rita e Carla Marcotulli, Pasquale Minieri,
Bruce Ditmas, Bruno Biriaco, Roberto Gatto, Gegè
Munari, Vito Tommaso, Rossana Buono.
L’ingresso è gratuito fino ad esaurimento dei posti
disponibili, al momento ridotti per garantire il
distanziamento di sicurezza tra gli spettatori.

La Casa del Cinema presenta l’autobiografia del maestro del jazz Giovanni Tommaso

“Abbiamo tutti un blues da piangere”
L’evento, sabato prossimo alle ore 18, nel Teatro all’aperto Ettore Scola

Un racconto sfaccettato e moder-
no dell’Italia al femminile, attra-
verso le voci e le storie di nove
donne italiane brillanti e talentuo-
se, è al centro del nuovo format
originale “Bellecosì”, una produ-
zione Anele per Rai2 in onda il
lunedì in seconda serata: Sabina
Stilo intervista nove protagoniste
del nostro tempo, che si sono
distinte ciascuna nel proprio setto-
re - dallo sport alla politica, dal-
l’arte alla cultura all’imprendito-
ria - e rappresentano l’Italia
moderna, avendo superato, con
coraggio e determinazione, nume-

rose sfide e raggiunto importanti
traguardi personali e professiona-
li.  In ciascuna delle tre puntate da
50 minuti, Sabina Stilo incontra tre
donne, le cui storie sono accomu-
nate da un grande tema che fa da
filo conduttore al racconto: il
superamento delle “avversità”,
con le storie di Emma Bonino, del-
l’atleta paralimpica Giusy Versace
e dell’imprenditrice sociale
Nicoletta Cosentino, donne che
hanno saputo reagire alle difficol-
tà  e le cui storie possono essere un
simbolo soprattutto per le nuove
generazioni; il rapporto con le

proprie “radici”, che si snoda
attraverso le testimonianze di tre
professioniste che dai loro territo-
ri hanno tratto forza e ispirazione
- l’imprenditrice sociale salentina
Roberta Bruno, l’attrice teatrale,
comica e conduttrice radiofonica
Paola Minaccioni, la prima donna
Presidente dell’Unione industriali
di Torino Licia Mattioli; le “nuove
generazioni” con i racconti di gio-
vani donne talentuose che stanno
costruendo il loro futuro - la gin-
nasta Carlotta Ferlito, l’attrice e
cantautrice Margherita Vicario, la
rapper Chadia Rodriguez. 

Un racconto itinerante, che oltre
alle interviste di Sabina Stilo nei
luoghi cari alle protagoniste, si
arricchisce d’immagini e filmati di
repertorio, animazioni e tante
testimonianze di amici, colleghi e
parenti, oltre che di contributi
video con i pensieri di tante bam-
bine e ragazze chiamate a raccon-
tare la loro idea di donna e di futu-
ro nel linguaggio del self-tape. 
“Belle così” è una produzione
Anele. Un programma in 3 punta-
te da 50 minuti ciascuna, che sem-
bra fatto su misura di Sabina, gior-
nalista conduttrice e padrona di

casa come poche, un programma
prodotto da Gloria Giorgianni,
scritto da Fabrizio Marini ed Elena
Giogli, per la regia di Maria Tilli.

(b.n. - Tratto da 
Prima Pagina News) 

Da lunedì, in seconda serata, RAI2 presenta “Belle così” a tu per tu con le donne di successo

Sabina Stilo racconta l’Italia al femminile 



Nella galleria romana “Maja
Arte Contemporanea”, in via di
Monserrato 30, è in scena fino al
prossimo 10 luglio (orario dal
martedì al venerdì dalle 15,30
alle 19,30 e il sabato dalle 11,00
alle 13,00 e dalle 15,alle 19,00),
l’esposizione di 21 olii su carta
in piccolo formato del pittore
Angelo Titonel (1938-2018), rac-
colti sotto il titolo “A mia figlia”.
L’occasione della mostra è il
ritrovamento di una cartella di
opere che l’artista donò, a metà
degli anni Novanta, alla figlia
Daina allora ventenne. “Solo
oggi, scrive Daina Maja Titonel
nel testo di presentazione della
mostra di cui è curatrice, realiz-

zo che questi lavori - creduti
dispersi anni or sono durante un
trasloco - insieme rappresenta-
no un corpus, e il loro destino di
allora si compie in una mostra
che vuole nel titolo mantenere il
rapporto con il passato, una
dedica, una possibilità. E’ una
selezione di opere intima, condi-
visa per la prima volta con il
pubblico a distanza di trent’an-
ni, restituendo la fiducia di quel
dono a mio padre. Non credo
immaginasse, all’epoca, che
avrei avuto una mia galleria
d’arte contemporanea...”.
Dopo le prime esperienze a
Milano come graphic-designer e
art director in agenzie interna-

zionali di pubblicità, Angelo
Titonel decide di dedicarsi alla
pittura ed espone per la prima
volta nel 1964 a Velbert (Essen)
in Germania. Trasferitosi a
Roma, negli Anni Settanta è tra i
protagonisti del “Realismo
magico” italiano. Nel 1973 espo-
ne al Museo Civico di Bologna;
nel 1974 al Museo d’Arte
Contemporanea di Skopije
(Macedonia); nel 1994 al
Parlamento Europeo di
Strasburgo; nel 2001 al
Complesso del Vittoriano a
Roma; nel 2005 al Museo
Olimpico di Losanna; nel 2010 al
Palazzo Pubblico Antichi
Magazzini del Sale a Siena.

Numerose le mostre realizzate
in Europa, specialmente in
Germania, e negli Stati Uniti.
Invitato a Biennali
Internazionali (Venezia 2011) e
Quadriennali in Italia e
all’Estero (Grand Palais, Parigi
1990) riceve numerosi premi e
riconoscimenti. Ha realizzato
per conto del Palazzo del
Quirinale i ritratti dei Presidenti
della Repubblica e personaggi
storici quali: Garibaldi, Mazzini,
D’Azeglio e Cavour. Ha inoltre
dipinto il quadro ufficiale del
Papa Benedetto XVI per il
Vaticano, collocato nel
Patriarchio-Galleria dei Papi in
San Giovanni in Laterano. Su

richiesta della Direzione della
Galleria degli Uffizi di Firenze,
ha realizzato il proprio autori-
tratto per la “Collezione degli
Autoritratti degli Artisti” della
Galleria stessa. Nel 1992 si tra-

sferisce a Imola, dove ha vissuto
e lavorato fino al giorno della
sua improvvisa scomparsa, il 7
ottobre 2018.

Giorgia Rossi
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Angelo Titonel “A mia figlia”
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L’esposizione, fino la 10 luglio, nella Galleria “Maja Arte Contemporanea” di Roma

“Grandi labbra”, 1995, olio su carta cm. 15,3x17,6
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